Du même auteur

Mon mari est un homme formidable, disponible en version numérique

Collection dirigée par Marc Dannam

﻿Illustration de couverture : Happy Chikubi
Conception graphique : Carole Peclers, Monique Plessis

© Éditions La Musardine, 2019
122, rue du Chemin-Vert – 75011 Paris

www.lamusardine.com

ISBN : 978-2-36490-862-8

Ce document numérique a été réalisé par Nord Compo.

avant-propos

CAUDA… CANDAULISME ?

Les candaulistes sont excités sexuellement par le fait de voir ou de savoir leur partenaire faire l’amour avec d’autres personnes, et cela accroît leur désir sexuel :

vous êtes conscient et consentez au fait que votre partenaire a des rapports sexuels avec quelqu’un d’autre ;

vous pouvez ou ne pouvez pas regarder ;

vous pouvez être ou ne pas être autorisé à participer ;

vous pouvez être humilié parce que cela vous excite ou ne pas l’être.

Le candaulisme, c’est de l’infidélité consentie et organisée.

Après tout, certaines personnes sont excitées rien qu’à entendre leur partenaire raconter ses relations sexuelles passées, que ce soit dans le cadre des préliminaires ou pendant l’acte sexuel, ou même pour une pratique masturbatoire à deux. C’est un peu le même principe, mais au présent.

Pour de nombreuses personnes que nous avons pu croiser mon « mari formidable » et moi-même, le candaulisme fait rêver. Comme le dit si bien Clarissa Rivière, dans sa chronique du livre Osez 20 histoires de candaulisme : « Heureuses les femmes en ménage avec un homme candauliste ! Ils ne seront jamais jaloux de leurs incartades, au contraire, ils se montreront ravis, émoustillés, et les encourageront à les multiplier, parfois au point de les organiser. Jouir de tous les plaisirs sans retenue, exaucer tous ses désirs, tout en étant aimée… cela ressemble à un rêve, et pourtant, il semble que ce soit une paraphilie de plus en plus répandue. »

Souvent les hommes me disent : « Si tu pouvais parler à ma femme, juste cinq minutes. Je suis sûr qu’elle comprendrait » ou « Votre mari est l’homme le plus chanceux au monde ». Et mon mari ne cesse d’entendre : « Ah, si j’avais une femme comme la tienne. » Je vous rassure, je n’ai rien d’exceptionnel, nous avons « juste » fait converger nos désirs et exploré la sexualité humaine dans un esprit d’enrichissement mutuel. Un couple candauliste communique beaucoup et très sereinement, peut-être parce qu’à force de confidences intimes, nous avons moins peur d’éclairer nos zones d’ombre. En tout cas, le résultat est qu’au quotidien, mon mari cherche à faire mon bonheur autant que le sien.

FAUT-IL ÊTRE AU MOINS DEUX ?

Pas forcément. Il s’agit d’un jeu de rôles sexuel où l’on peut être deux, trois, quatre, cinq, six, ou bien plus… ou tout seul.

En effet, on parle souvent du couple qui implique une personne candauliste et une personne infidèle. Mais le candaulisme implique aussi une ou plusieurs tierces personnes souvent en solo avec qui l’infidélité est consommée. Et puis, on ne peut pas oublier tous les fantasmeurs sur terre pour qui il s’agit d’un plaisir solitaire onaniste grisant et jouissif.

FAUT-IL ÊTRE MARIÉ ?

Non, pas du tout. Dans ce livre, je vais parler de « mari », mais c’est un raccourci de langage pour désigner l’homme qui au sein d’un couple est candauliste, donc cela peut aussi être un petit ami, un concubin. Idem pour l’usage du mot « femme ».

LE CANDAULISME,
UNE PRATIQUE SEXUELLE
À LA MODE ?

Ces dernières années, des articles aux titres accrocheurs sont parus sur le candaulisme dans les médias grand public : « La pratique sexuelle dont tout le monde parle » (magazine Elle), « La nouvelle pratique tendance des couples » (Slate), « Leur plaisir c’est d’offrir leur femme à d’autres hommes » (Femme Actuelle), « Le candaulisme est-il fait pour vous ? » (Marie-Claire), etc.

Selon Google Trends, les recherches sur internet de « candaulisme » et de son pendant anglophone « cuckolding » ont été multipliées par 4 entre 2008 et 2018. Ce sont même régulièrement des buzzwords depuis 2012. Mais la progression la plus forte est celle du tag « cheating wife porn » qui a été en progression constante et multiplié par dix en dix ans. Et le terme le plus recherché de tous est… « hotwife », 4 fois plus consulté que les 3 autres termes précédents.

En France, on recherche plutôt des « forums candaulistes » et avec le cosmopolitisme, les recherches anglophones sont même légion sur des termes comme « cuckolding » (pour les histoires de cocus humiliés), « hotwifing » (pour les amateurs de plan cul avec sa femme en guest star), « cuckquean » (pour les femmes candaulistes), « cucking » (le désir sexuel d’être candauliste), ou « wifesharing » (qui invite à partager sa femme).

Effectivement, c’est devenu l’une des paraphilies les plus recherchées de notre temps.

Mais, je vous rassure, une paraphilie (du grec para [παρά], « auprès de, à côté de » et philia [φιλία], « amour ») est une attirance, une pratique sexuelle qui diffère de celles traditionnellement considérées comme « normales ». Donc autant vous dire que la « normalité », c’est un concept mouvant selon les époques et les régions du monde. En ce moment, en France, le candaulisme est effectivement une alternative à la norme officielle idéologique de monogamie. « Paraphilie » est un mot également moins péjoratif que déviance, vice, ou perversion pour décrire une fantaisie sexuelle qui se déroule entre adultes consentants.

EST-CE DU VOYEURISME ?

Lorsque j’explique que mon mari est candauliste, on me répond souvent : « Ah ok, il est voyeuriste. ». C’est un amalgame assez fréquent. « Savoir » sa partenaire infidèle peut suffire à faire le bonheur d’un mari candauliste sans qu’il ne voie rien du tout. Tous les candaulistes sont entre autres voyeurs, mais tous les voyeurs ne sont pas candaulistes.

LE CANDAULISME,
ÇA SE PASSE OÙ ?

Sur des sites pornos comme un genre classé X, sur des sites de rencontres, sur des forums coquins et fétichistes, où des hommes peuvent trouver d’autres hommes pour avoir des relations sexuelles avec leur femme, parce que c’est ça qui les excite dans le fait d’être candauliste. Et bien sûr dans une chambre, dans un salon, sur une table de cuisine… Partout en fait où l’on peut avoir des rapports intimes, où l’on peut s’embrasser, ou même juste se tenir la main, à la ville, à la campagne, à la plage…

POURQUOI EST-ON CANDAULISTE ?

Il y a de nombreuses explications au candaulisme, comme nous le verrons dans cet ouvrage, mais l’une d’elles issue de la théorie de l’évolution des espèces, vaut vraiment le détour. En effet, le biologiste évolutionniste Robin Baker a théorisé que si l’homme pense qu’il est en compétition avec d’autres hommes pour les ovocytes de sa partenaire, il produit plus de sperme qu’à l’accoutumée pour augmenter la probabilité que ce soit lui qui la fertilise. Dans le même sens, l’érection de l’homme est plus dure, et ses éjaculations sont plus puissantes. Avouez que ça laisse rêveur.

Sans trop dévoiler du suspense, je ne vous cacherai pas que les autres explications sont plus psychologiques comme le masochisme, une attitude contre-phobique, la compersion, ou l’intellectualisation. Tout un programme.

« Les mécanismes mentaux qui entrent en jeu dans ce type de plaisir, tout au début je ne les ai pas tous compris. Nous avons avancé à deux, pas à pas. » Mélo, 43 ans, en couple avec Méli

1.ET SI ON REPENSAIT LA JALOUSIE

Du roi Candaule au candaulisme

La première personne à évoquer le nom du roi Candaule est Hérodote. Cet auteur grec est né en Turquie à Halicarnasse vers 480 av. J.-C., soit à 250 km du site du palais du roi Candaule à Sardes. Cette ville disparue était également située en Turquie. Elle était la capitale de la Lydie, une contrée sur laquelle aurait régné Candaule près de 300 ans plus tôt. Le roi est connu sous différents noms issus du grec ancien : « Candaule » « Sadyatte », ou encore « Myrsile ». Le nom de sa femme, la reine « Nyssia », n’est pas mentionné dans le récit d’Hérodote, mais par Ptolémée Chennos, un autre auteur grec qui vivait aux alentours de l’an 200 av. J.-C.

CANDAULE,
UN ROI PASSIONNÉMENT AMOUREUX

Hérodote est souvent considéré comme le premier historien de l’humanité, car vers trente-cinq ans, dans son livre Histoires (ou L’Enquête selon les éditions). Il a retracé la vie des hommes illustres de son temps. Ainsi, au milieu d’un titre sur Crésus, il explique que Candaule était le dernier souverain de la dynastie des Héraclides qui prétendaient descendre d’Héraclès. Il est mort assassiné, et sur le trône de Lydie, un jeune Gygès lui a succédé aux alentours de 700 av. J.-C., pour fonder la dynastie des Mermnades, dont Crésus est un descendant (ce pour quoi on nous en parle).

Reste à savoir comment et pourquoi Candaule fut assassiné. Et c’est là que commence un récit avec des passages érotiques sur la fin non-naturelle du roi et ce changement de dynastie.

Hérodote décrit ainsi le roi Candaule : « Ce prince aimait éperdument sa femme, et la regardait comme la plus belle des femmes. Obsédé par sa passion, il ne cessait d’en exagérer la beauté à Gygès. »

Hérodote relate ensuite une proposition tout à fait indécente au travers d’un dialogue entre Candaule et Gygès. En version contemporaine, ça donne à peu près ça :

— Je vois bien que tu ne me crois pas quand je te parle de la beauté de ma femme. Tu sais, je fais plus confiance à tes yeux qu’à tes oreilles : fais ton possible pour la voir nue.

— Quoi ? Vous êtes sérieux ? Vous m’ordonnez à moi, un simple esclave de voir ma reine nue ? Vous savez bien qu’une femme dépose sa pudeur avec ses vêtements. Ne dit-on pas qu’un honnête homme ne regarde que ce qui lui appartient. Vous savez, je suis persuadé que vous avez la plus belle de toutes les femmes ; alors par pitié ne me demandez pas de faire quelque chose d’interdit.

— Rassure-toi, Gygès, ne crains ni ton roi, ni la reine : elle ne te fera aucun mal. Je ferai en sorte qu’elle ne saura pas même que tu l’as vue. Je vais te laisser entrer dans notre chambre conjugale et tu te placeras derrière la porte ouverte avant que la reine ne me rejoigne. À l’entrée de la pièce, il y a un fauteuil où elle pose ses vêtements quand elle se déshabille. Ainsi caché, tu auras du temps pour la regarder. Et quand elle s’avancera vers mon lit, elle te tournera alors le dos, et tu en profiteras pour t’éclipser discrètement.

Tout se passe comme prévu, sauf que la reine sent une présence dans son dos, elle sait qu’elle a été épiée et c’est pour elle un déshonneur.

La fin de cette histoire racontée par Hérodote est tragique, car la reine demande à Gygès s’il préfère perdre la vie ou assassiner Candaule. Gygès choisit la deuxième option et monte sur le trône de Lydie. Le peuple Lydien prend les armes contre Gygès, mais l’oracle de Delphes confirme son accès au trône. Et par la suite, Gygès a envoyé des vases d’or et d’argent à Delphes en Grèce… peut-être parce qu’il leur devait bien ça.

Pour l’anecdote, la deuxième personne célèbre à évoquer le roi Candaule est un autre grec, né juste deux ans avant la mort d’Hérodote : Platon. Ce dernier part à rebours de la version érotique du mythe et en fait un conte philosophique merveilleux où Gygès grâce à un anneau magique d’invisibilité entre en cachette dans le palais de Candaule pour le tuer dans son sommeil. Logique (si vous êtes fan de J. R. R. Tolkien), mais tout de même moins sexy.

NYSSIA, LA FEMME
QUI FASCINAIT LES HOMMES

De la première version d’Hérodote découlent bon nombre de peintures représentant en particulier la scène voyeuriste :

• La reine est nue, souvent de dos, mais pas forcément, elle est parfois allongée et alanguie au milieu de courtisanes habillées ;

• Le roi est souvent là et sait que Gygès regarde, soit parce qu’il accompagne ce dernier, soit parce qu’il attend que la reine vienne dans le lit conjugal ;

• Gygès, s’il est présent, est toujours caché, parfois de façon grossière, parfois c’est presque difficile de le trouver (ce qui ajoute du piment à la lecture de l’œuvre, à la façon du célèbre Où est Charlie ? mais sans l’indice du bonnet rayé rouge et blanc).

Au fil des siècles, l’histoire évolue quelque peu. Au Ier siècle avant Jésus-Christ, Nicolas de Damas ajoute de la romance : Gygès en voyant la reine avant son mariage en tombe éperdument amoureux.

Plutarque a cité la version d’Hérodote en mentionnant l’ivresse de l’amour passion et l’acte exhibitionniste de sa femme par Candaule.

On peut citer parmi les écrivains les plus illustres Boccace (XIVe siècle), Jean de La Fontaine (XVIIe siècle, dont Fragonard fera une illustration très raffinée de sa fable Le roi Candaule et le maître en droit). Théophile Gauthier publiera « Le roi Candaule » dans la Presse sous forme d’épisodes quotidiens, du 1er au 5 octobre 1844. Il y retranscrit le récit surnaturel d’Hérodote dans la veine orientaliste autant que romantique. Et il a totalement sublimé Nyssia pour qu’elle incarne « la » femme fatale, celle qui est plus que belle, celle qui est dangereuse à l’instar de Pandore. Au moment de sa publication, cette œuvre a été encensée, notamment par Victor Hugo qui a adressé à Théophile Gauthier une lettre élogieuse le 4 octobre 1844 : « Il y a à chaque instant dans votre poème d’éblouissants rayons de soleils. C’est beau, c’est joli et c’est grand ». Baudelaire1 écrira qu’au XVIIe siècle, il était difficile de trouver « un thème plus usé, un drame à dénouement plus universellement prévu » que celui du roi Candaule. Parlant de Nyssia, il souligne que « l’œil profane ne la souille pas moins que la bouche ou la main. Contemplation, c’est possession. Candaule a montré à son ami Gygès les beautés secrètes de l’épouse ; donc Candaule est coupable, il mourra. »

En revanche, les pièces de théâtre sur le roi Candaule sont tombées dans l’oubli (devenues un peu désuètes en dehors du contexte social où elles ont émergé). Notamment, en 1901, André Gide s’est fait descendre par la quasi-intégralité des critiques de son époque suite aux premières représentations de sa pièce intitulée Le roi Candaule (un ovni, ni vraiment érotique, ni vraiment une satire sociale corrosive).

En tout cas, sans trop spoiler vos lectures à venir, on retombe toujours sur le même état d’esprit. Toutes ces histoires ont une chute négative. Elles donnent aux lecteurs de nombreuses leçons de morale, telles qu’« à trop vouloir montrer ses biens, on les perd », « à vanter les charmes de sa femme, on fait entrer le loup dans la bergerie », « à présenter trop aimablement sa femme à un ami, c’est prendre le risque qu’elle parte avec », « tel est cocufié qui croyait aider à cocufier autrui », etc.

Et pourtant, aujourd’hui, à l’ère du numérique, le candaulisme peut être vécu de façon positive : sans tabou, sans non-dits, de façon transparente et vertueuse de plaisirs.

Allez ! Plongez avec moi dans l’ère candauliste !

DU GERME À LA FLORAISON DU CANDAULISME

Cette histoire grivoise du roi Candaule contient le germe du candaulisme. Dans le tableau qui suit, j’ai essayé de faire ressortir tous les points communs et toutes les différences entre ce qui faisait fantasmer nos aïeux et l’actuelle réalité contemporaine du candaulisme :

Le récit du mythe
de Candaule

La pratique du candaulisme au XXIe siècle

Le roi/mari est éperdument amoureux de sa femme et la trouve éminemment belle

Le roi fasciné par Nyssia, en narre la beauté quotidiennement à ses proches, mais il doute que Gygès croit réellement ses dires

Le mari dit à sa femme quotidiennement qu’elle est belle, désirable, et désirée. Avec l’accord de cette dernière, il prend contact avec un potentiel amant et après discussion sur les attentes de chacun, il y a échanges réciproques de photos coquines

Le roi/mari a envie qu’un autre homme voie par lui-même sa femme nue dans l’intimité de la chambre conjugale

Le roi/mari organise la rencontre

Le roi/mari n’est pas dérangé qu’un autre homme regarde sa femme nue

Gygès, le voyeur malgré lui : son consentement est un peu extorqué car il est le sujet du roi Candaule (il ne peut pas dire non)

Un amant consentant et ayant envie de voir une femme nue, déjà en couple (qu’il a souvent déjà vue en photo, au moins de corps)

La reine ne sait pas qu’un homme va la regarder se déshabiller

La femme est prévenue par son mari, elle est consentante et elle a envie de voir un autre homme que son mari (qu’elle a souvent déjà vu en photo, au moins de corps)

Par cette atteinte à sa pudeur, la reine se juge déshonorée

La femme est honorée (dans tous les sens du terme)

Gygès tue Candaule avec la complicité de la reine

L’amant et la femme jouent à des jeux pour adultes, au plus grand bonheur du mari

Gygès épouse la reine

La femme, toujours très amoureuse de son mari, a envie de voir et revoir un ou des amants à l’avenir

On constate qu’il y a bien des points communs entre les deux scénarios, tout au début concernant l’élément déclencheur de la situation, mais pas dans le passage à l’acte, ni bien sûr dans le dénouement tragique.

Une sortie de la monogamie

QUI EST VRAIMENT MONOGAME ?

Capucine Moreau, sexologue, relève dans son étude sur le candaulisme, que seulement 3 % des espèces vivantes sont monogames et que le système reproductif le plus fréquent chez les mammifères est la polygynandrie (plusieurs mâles se reproduisent avec plusieurs femelles). Dans les populations humaines actuelles, sur 849 cultures répertoriées :

708 (83 %) tolèrent la polygynie (un homme avec plusieurs femmes) ;

137 sont monogames (deux êtres humains ensemble) ;

4 sont polyandres (une femme avec plusieurs hommes).

La société occidentale est monogame, et c’est toute notre culture qui en est imbibée de façon très particulière. Nous aimons flirter quotidiennement avec des histoires de drame passionnel, de rivalités, de doute quant à l’intensité et la permanence du sentiment amoureux. Nous cherchons continuellement le fantôme de l’amant caché dans le placard. En conséquence, nous fantasmons sur des histoires d’amour non binaires : Que serait le petit écran sans les telenovelas ? Que serait le théâtre sans la trame narrative des vaudevilles ? Que serait le cinéma ou la littérature sans toutes ces histoires qui impliquent une femme et deux hommes (la liste est longue, des Liaisons Dangereuses à Twilight, en passant par Star Wars) ?

Comme Capucine Moreau le souligne, « les individus ont du mal dans le contexte actuel à se soustraire pour une vie entière aux tentations diverses et variées qu’ils connaissent, sauf au prix d’un grand refoulement ou d’une conduite stricte et irréprochable »2.

AUX FRONTIÈRES DE LA MONOGAMIE

Aujourd’hui, la frontière de la monogamie est floue : l’infidélité peut être virtuelle sur les réseaux sociaux, un simple échange de sextos, un café, une danse, une discussion partagée avec complicité, un coup de cœur dans la rue, une aventure charnelle, une histoire d’amour extraconjugale, un massage en nudité intégrale avec finition, etc.

Notre société, notre culture idéalise, la monogamie. J’aime beaucoup ce trait d’humour de la blogueuse anglaise Girl on the net : « La plupart d’entre nous ont appris que l’amour et le sexe devraient être entre deux personnes, et non pas deux personnes avec en plus un gars nommé Brian que vous avez rencontré sur la section MF4M de Craigslist. Briser les tabous sur le sexe monogame est souvent tout l’enjeu du candaulisme. »

En cela, certains candaulistes sont motivés par une attitude contre-phobique. La personne recherche ce qu’elle redoute le plus. C’est-à-dire qu’en réponse à l’anxiété déclenchée par l’idée que sa partenaire soit infidèle, on peut être amené à activement rechercher ces situations pour surmonter cette phobie. C’est complexe, mais plausible pour certaines situations. Je pose ça là : si jamais vous vous sentez concerné, c’est bien d’en prendre conscience.

DE LA VITALITÉ DANS L’INFIDÉLITÉ

Esther Perel, brillante psychothérapeute pour couples, d’origine belge et vivant aux États-Unis, a donné une conférence TEDx intitulée « Repenser l’infidélité, un discours pour quiconque a déjà aimé »3. Elle constate que les gens disent tous qu’ils se sentent ou se sont sentis « vivants » durant une liaison.

Au cœur d’une liaison se mêlent du désir, une aspiration à une connexion émotionnelle, une envie de nouveauté, d’intensité sexuelle, de liberté, ou d’autonomie, un souhait de retrouver une partie de nous-même, ou plus concrètement une tentative de récupérer de la vitalité pour faire face à un deuil ou à une tragédie. Selon elle, « l’amour n’est pas quelque chose que l’on fait. C’est un endroit où l’on va. […] L’érotisme est un antidote à la mort. Ça garde en vie. »4 Je suis complètement d’accord avec elle.

D’ailleurs, confidence pour confidence, mon nom d’auteure trouve ses origines au cœur des contrées de Candaulie en référence à la carte du Tendre. L’amour physique ou sentimental invite au voyage en soi à travers les autres. L’exploration requiert de la découverte, donc de l’imagination, de la curiosité, du jeu, du mystère et de la nouveauté. Tout ce que le candaulisme est susceptible de booster au sein d’un couple.

Ne dit-on pas aux enfants que « la jalousie est un vilain défaut » ?

J’avoue que je n’ai jamais bien compris pourquoi donner certaines consignes aux enfants, que l’on n’applique pas du tout aux adultes, telles que « la jalousie est un vilain défaut ». Lorsque vous êtes enfant, vous jouez et vous éprouvez déjà ce sentiment de frustration à voir votre ami jouer avec quelqu’un d’autre, à voir vos jouets pris par quelqu’un d’autre, souvent sans votre consentement. Vous criez : « C’est à moi ! » Et alors que vous êtes en pleurs, un adulte vous explique avec plus ou moins de délicatesse qu’il faut savoir prêter ses jouets ou bien que vos amis ne vous appartiennent pas, qu’ils ont leur propre volonté, qu’ils ont le droit d’aller jouer avec de nouveaux copains, et que vous pouvez essayer d’aller jouer avec eux. Vous êtes frustré, mais vous comprenez déjà que vous n’êtes pas seul au monde, et qu’il va falloir composer.

Pourtant, comme par magie, arrivé à l’âge adulte, cette contrainte de devoir partager, de devoir comprendre l’autre, de reconnaître sa différence, tout cela s’évanouit, parce que c’est bon : vous êtes en couple. La pression et la norme sociales prônent la possessivité entre les deux partenaires. La jalousie alors, c’est vouloir conserver celui ou celle qui nous appartient. Aimer mènerait donc à la possession qui aboutirait à la jalousie ?

Primo, « je n’appartiens à personne », donc pas à mon mari, tout comme je n’appartenais pas à mon père ou à mes parents lorsque j’étais enfant. Je suis un sujet libre, dont personne n’a la propriété. Les gens qui m’aiment veulent que je sois épanouie (ce qui en soi est déjà un beau défi pour tout être humain).

Secondo, « je n’appartiens à personne, pas même à moi-même », parce que mes décisions relèvent de plusieurs parties de moi : les sensations de mon corps, mon cerveau reptilien qui agit de façon automatique, celui limbique qui est le siège de mes émotions et le néocortex qui me permet de raisonner, d’apprendre et d’évoluer. « Moi » est un tout qui compose avec chaque partie à chaque instant.

Pour autant, j’ai bien évidemment déjà ressenti de la jalousie en voyant mon mari avec d’autres femmes lors de pratiques libertines ou polyamoureuses… et puis, aujourd’hui, j’ai dépassé ce sentiment désagréable.

Parce que vous en conviendrez avec moi : ce n’est pas agréable d’être jaloux. Et j’ai compris notamment que la jalousie est un sentiment qui vient d’une émotion : la peur. En l’occurrence, il s’agit souvent de la peur de l’abandon. On n’est pas loin de l’enfance, c’est très ancien et profond en nous. À explorer. Au moins, prenez conscience des moments où vous êtes jaloux et essayez d’identifier l’émotion qui vous envahit. Elle vient délivrer un message. Écoutez-le, c’est bien là l’essentiel. Votre corps vous parle.

Mon mari n’a pas du tout la même approche de la jalousie que moi :

— Ressens-tu de la jalousie quand je vois un amant ?

Mon mari formidable : — Aucune, si je suis présent. Aucune, si c’est un simple baiseur. Aucune si je sais que votre relation est plus profonde. Mais si je suis absent, je ressens plus de l’envie quant aux choses que vous faites ensemble et que j’aurais voulu faire avec toi, comme aller à une soirée libertine exceptionnelle et rencontrer un couple extraordinaire. Quand je te sais amoureuse, la sensation de picotement de la jalousie peut être intense, mais cela en est d’autant plus excitant. Tout s’entremêle, c’est très fort. J’ai l’impression que le cocufiage crée une impulsion sexuelle en moi.

Mylène Leroy, sexologue, note qu’avec le candaulisme, il s’agit d’un « bonus de vie. Cette absence de jalousie n’est donc pas une absence d’amour. Elle est, au contraire, une preuve de maturité affective et relationnelle5. »

Oui, il existe des femmes candaulistes, mais c’est très rare

Bien que les hommes soient largement à l’initiative des pratiques candaulistes, ce livre s’adresse autant aux hommes qu’aux femmes. En revanche, on y aborde principalement le phénomène des hommes candaulistes et des couples candaulistes qui expérimentent le fait d’amener un autre homme dans leur vie sexuelle.

Néanmoins, lorsque j’ai proposé mon projet de plan à l’éditrice de cette belle collection « Osez », elle ne m’a posé qu’une seule question :

— Ah c’est bien, vous avez prévu une section « Oui, il existe des femmes candaulistes, mais c’est très rare ». Alors, à votre avis, pourquoi y a-t-il moins de femmes candaulistes ?

Je venais de lire le livre de Philippe Arlin Libérez votre désir, et pour moi, la réponse coulait de source :

— Il faut de la disponibilité pour penser au sexe, il faut nourrir sa libido à longueur de journée, et prendre les devants pour prendre le temps d’organiser des plans coquins à plusieurs. Les femmes n’ont peut-être pas encore acquis assez d’autonomie dans leur vie pour être candaulistes.

Wow ! Oui, je sais, j’ai répondu une énorme généralité. Je parlais surtout de moi : je constate que je n’ai pas autant d’énergie pour prendre en main ma sexualité que le fait mon mari pour notre couple. Mais j’y travaille. Et peut-être que j’organiserai un plan candauliste pour lui avec une amante un jour. Allez savoir.

LE CUCKQUEANING

Le phénomène des femmes candaulistes pourrait s’amplifier à l’avenir, puisqu’il a trouvé une dénomination propre aux États-Unis : le « cuckqueaning ». Mais ce terme a un sens proprement BDSM, tout comme celui de cuckolding. La cuckquean sera une participante volontaire dans l’acte sexuel entre le mari et une troisième partie féminine. Elle peut être soumise à des humiliations et châtiments lors des actes sexuels par le mari et son amante. Elles veut être humiliée en regardant son partenaire faire l’amour avec d’autres femmes.

Donc, le cuckqueaning et le cuckolding sont deux pratiques qui font partie du spectre plus large des pratiques BDSM.

LE HOTHUBBYING

Allez, j’invente le terme en résonance avec le « hotwifing », pour les besoins de ce livre. J’ai déjà personnellement rencontré quelques femmes candaulistes. Notamment, je me souviens d’une jeune femme candauliste de 25 ans, rencontrée lors d’un dîner à la croisée entre le milieu du libertinage et le milieu BDSM. Elle trouvait son « hot husband » super-performant et ça l’excitait de le voir « démonter » d’autres nanas, tandis qu’elle s’asseyait dans un fauteuil confortable près du lit. Ce qui m’avait marqué, c’était de l’écouter me raconter son projet de faux placard avec une vitre sans tain, derrière laquelle elle souhaitait mater sans être vue. Cette femme semblait particulièrement motivée par le candaulisme.

Le candaulisme peut être vécu comme une pratique féministe

De mon expérience, les femmes de maris candaulistes sont très très loin des clichés misogynes tels que « les vraies femmes sont dociles, nettoient la maison, s’occupent seules des enfants et se taisent ». Tellement loin !

Bien sûr, cela dépend de l’état d’esprit des personnes qui pratiquent le candaulisme. Mais dans tous les cas, le candaulisme permet aux femmes de gagner une expérience sexuelle que la société ne les pousse pas à acquérir.

Pour ma part, je note les points positifs suivants :

cela m’a permis de prendre du recul sur la sexualité, sur les genres, pour réellement considérer qu’il ne s’agit que d’un jeu de rôle social ;

je fais plus facilement la différence entre pratique sexuelle récréative et relation humaine. Les deux pouvant s’entremêler, mais pas forcément de façon systématique. Je fais la part des choses ;

je connais aussi très bien mon corps, à force de l’avoir exploré moi-même et avec des personnes différentes avec beaucoup de respect et d’intimité ;

je sais facilement dire « NON » et surtout « OUI ». C’est peut-être plus difficile pour une femme de dire « OUI » à son désir sexuel. Je me sens assez stable, en confiance, que ce soit dans ma relation avec mon mari ou avec mes amants et amantes, pour être particulièrement volontaire et jouer en toute simplicité, sans enjeu de pouvoir, sans ego, juste pour le plaisir de vivre ;

je communique facilement avec mon mari sans fard sur ma fatigue, ma fragilité, mes doutes, mes angoisses, ma tristesse, mes joies, mes émotions, mes lubies, mon énergie au moindre rayon de soleil… la liste est sans doute longue ;

enfin, il faut du temps pour soi, pour se faire belle, pour être libre d’esprit, pour avoir des relations extraconjugales, ce qui a impliqué un réel partage des tâches au quotidien avec mon mari.

Par ailleurs, par souci d’objectivité, je note tout de même quelques points plus litigieux pour qualifier le candaulisme de pratique féministe : les attributs de l’ultra-féminité sont stéréotypés comme les talons hauts, souvent les bas résille ou nylon, la lingerie en dentelle ou minimaliste, les tenues affriolantes et les déguisements sexy, le maquillage avec des lèvres et des pommettes rougies, des yeux de biche… tout ce qui de près ou de loin peut évoquer une ouverture pour un homme.

Et encore, avec une panoplie de la sorte, je peux aussi avoir beaucoup d’aplomb pour y voir une revendication féministe de non-stigmatisation des femmes, comme les mouvements féministes contre le « slut shaming » peuvent le faire.

Donc, ma réponse est que le candaulisme peut être une pratique qui libère dans une certaine mesure certaines femmes.

Non, ce n’est pas réservé aux couples hétéros

Initialement vu comme un phénomène hétérosexuel, il est aussi de plus en plus répandu parmi les gays.

Aux États-Unis, le Dr David Ley6, le Dr Justin Lehmiller7 et Dan Savage8 ont mené une étude sur 580 hommes s’identifiant comme gays. Publiés en décembre 2017, leurs résultats suggèrent qu’il existe des similitudes entre la façon dont les hommes homosexuels et hétérosexuels voient le candaulisme, mais aussi des différences notables :

les thèmes interraciaux et BDSM ne semblent pas être aussi courants dans les fantasmes des hommes homosexuels que chez les hommes hétérosexuels ;

la concurrence n’est pas un élément d’excitation pour les hommes gays qui recherchent moins dans le candaulisme ce zeste d’humiliation, de dégradation ou de dénégation que peuvent rechercher certains hommes hétérosexuels ;

contrairement aux hommes hétérosexuels, les hommes gays n’ont pas autant tendance à considérer l’infidélité comme un acte tabou, car la norme de la monogamie perpétuelle est moins prééminente dans la communauté LGBT ;

les fantasmes de candaulisme sont souvent liés à un intérêt pour plusieurs pratiques sexuelles que permet de réaliser le candaulisme (tels que le voyeurisme et la sexualité de groupe, ou la recherche de nouveauté).

enfin, cette étude suggère que les hommes gays ont tendance à rapporter des expériences positives du candaulisme.

Le Dr David Ley en conclut que le candaulisme « ne semble pas être une preuve de trouble mental, ou d’une relation malsaine, ou de mépris pour son partenaire. […]Il est important qu’il y ait de l’honnêteté, de l’intégrité, de la communication, de la réciprocité et des valeurs partagées. »

Cependant, le Dr Justin Lehmiller a formulé un avertissement important : « Nous avons trouvé plusieurs traits de personnalité qui prédisent des expériences positives quand on a des fantasmes de candaulisme. Pour ceux qui ont beaucoup d’anxiété relationnelle ou de peur de l’abandon, qui manquent de capacité à partager leur intimité et à communiquer, et qui ne sont pas prudents, ou bien organisés au quotidien, agir à partir d’un fantasme remettant en cause la monogamie pourrait très bien être une expérience négative. En d’autres termes, toutes les personnes ayant ce fantasme ne devraient pas passer à l’action. Parfois partager une pensée sexy peut être déjà assez excitant. Cela dit, les récompenses peuvent être incroyables pour les couples qui ont joué avec succès le jeu du cocufiage dans leur relation. »

Et CNN, en titrant en janvier 2018 « Cuckolding can be positive for some couples, study says », a créé une belle polémique Outre-Atlantique en reprenant les propos de cette étude scientifique. Forcément, conclure que « le candaulisme peut être une expérience positive pour certains couples » est une idée beaucoup trop avant-gardiste. Peut-être parce que l’adultère non consenti et le candaulisme consenti ne font encore qu’un seul et même concept dans l’esprit du grand public.

Les hommes candaulistes sont-ils impuissants ?

C’est une remarque que je lis souvent : Ah, oui, ton mari ne te satisfait pas au lit ? Non pas du tout. Les copains candaulistes de mes copines sont en fait comme mon mari de très bons coups au lit (j’ai testé pour vous, j’ai eu le privilège d’être honorée par quelques-uns).

En principe, on ne fait pas du candaulisme par défaut, pour déléguer le coït conjugal à autrui. Après, tout est possible si chacun et chacune sait pourquoi il ou elle est là.

Une personne rencontrant des problèmes d’érection, ou éjaculateur précoce, ou en situation de handicap, peut se tourner vers le candaulisme comme tout le monde… ou pas.

« Avoir un handicap (être en situation de dépendance) n’est pas un facilitateur pour dépasser le sentiment de jalousie. Ça n’accentue pas non plus ce sentiment, lorsqu’il est présent chez une personne en situation de handicap. En fait, ce n’est pas parce que l’on a un handicap que l’on est plus ou moins jaloux, c’est dans le tempérament génétique. Cela dit, les ressorts peuvent régulièrement être liés au handicap, c’est-à-dire au fait que la personne est convaincue qu’elle vaut moins qu’une autre car elle a un handicap, elle se dévalorise en somme ; ce qui l’amène à avoir peur d’être quittée lorsqu’elle a rencontré l’amour. Le handicap devient le coupable de tous les maux dans ce type de situation, et aussi dans d’autres. » Marcel, 63 ans, handicapé par une amyotrophie spinale

Il faut que l’envie de voir ou savoir son ou sa partenaire avec une autre personne naisse en soi. L’état d’esprit du couple, les envies de découvertes, une certaine ouverture sur le monde seront plus des éléments décisifs.

« Voir ou savoir sa femme ou son compagnon avec quelqu’un d’autre ne crée pas une connexion plus forte dans le couple, lorsqu’il y a situation de handicap chez l’individu, pas plus que dans un autre couple. Ni moins. Ça dépend des personnes qui composent ce couple, de leur tempérament, de leur personnalité, comme dans tout couple. Le handicap peut être un moteur pour explorer cette piste, ce qui a été notre cas, mais, à la base, cela fait partie de notre ouverture d’esprit originel.

En ce qui nous concerne, nous l’avons fait, autant par curiosité que pour sortir d’une impasse. Pour finalement nous rendre compte que ma femme qui croyait être bi est en fait lesbienne. Résultat : nous sommes toujours ensemble, elle a sa copine et j’ai la mienne. Et on s’entend très bien. » Marcel, 63 ans, handicapé par une amyotrophie spinale.

Quelques mots sur la vision tragique de l’adultère

DEPUIS LA NUIT DES TEMPS

Au Louvre, on peut lire la traduction d’une stèle en écriture cunéiforme qui retranscrit le code de Hammurabi (1792-1750 av. J.-C.). L’article 129 prévoit que l’adultère de la femme est puni de mort, mais que le mari peut pardonner à son épouse et le roi à l’amant, leur évitant ainsi d’être « liés ensemble et jetés dans le fleuve ».

Dans la Bible, il s’agit du seul commandement répété deux fois :

une fois pour le fait d’être adultère ;

une fois pour le fait d’y penser.

EN FRANCE

L’article 212 du Code civil dispose que « les époux se doivent mutuellement respect, fidélité, secours, assistance ». Oui, je sais, quand je me suis mariée à la mairie, j’ai failli demander que l’on retire la mention de fidélité, puisqu’elle n’a pas le sens d’une faute dans notre couple candauliste.

La violation du devoir de fidélité constitue l’adultère :

Avant la loi du 11 juillet 1975, l’adultère de l’épouse était sanctionné pénalement plus sévèrement que celui du mari puisque l’épouse encourait une peine d’emprisonnement pouvant aller de 3 mois à 2 ans, alors que le mari infidèle n’encourait alors qu’une peine d’amende pouvant aller de 360 à 7 200 francs et ce uniquement dans l’hypothèse où il avait entretenu sa concubine au domicile conjugal.

Depuis la loi du 11 juillet 1975, l’adultère a d’une part été dépénalisé et d’autre part ne constitue plus une cause systématique de divorce.

La loi est la loi, et le Code civil français est napoléonien. En revanche, la jurisprudence s’adapte à des situations candaulistes.

Si vous êtes candauliste et que votre femme prend plaisir à vous être infidèle, si un jour vous divorcez, ce sera probablement à tort partagé, puisque vous avez consenti tous les deux à ces infidélités.

En revanche, en 2014, la Cour de cassation, a considéré que le fait de fréquenter un site de rencontres constitue un « manquement grave et renouvelé aux obligations du mariage ». Donc, si vous êtes candauliste dans vos fantasmes, pensez à préserver votre vie de couple.

DANS LE MONDE,
ÇA PEUT ALLER DE LA PRISON…
À LA MORT

Bonne nouvelle : depuis 2015, l’adultère n’est plus puni de deux ans d’emprisonnement en Corée du Sud. Génial, c’est juste hier !

En revanche, à Taïwan, l’infraction d’adultère est toujours passible d’un an de prison.

Aux États-Unis, l’adultère est illégal dans 21 états. Dans la plupart des États, y compris celui de New York, tromper son conjoint est considéré comme un délit. Cependant, dans d’autres États comme l’Idaho, le Massachusetts, le Michigan, l’Oklahoma et le Wisconsin, c’est un crime. Les poursuites sont rares, mais cela arrive et les peines peuvent aller d’une amende de 10 $ au Maryland, jusqu’à l’emprisonnement à perpétuité dans le Michigan.

Je ne peux plus vous le cacher : le candaulisme est une pratique libertaire.

Au Soudan, Somalie, Nigeria, Yémen, Afghanistan, Arabie Saoudite, Iran, Irak, Qatar, Émirats Arabes Unis, Pakistan, les poursuites sont courantes et les sanctions peuvent inclure des amendes, de la détention arbitraire, de l’emprisonnement, de la flagellation et, dans les cas extrêmes, la peine de mort.

À Genève, le 27 septembre 2017, le Conseil des droits de l’homme de l’ONU a voulu voter une résolution pour condamner les pays punissant notamment « l’apostasie, le blasphème, l’adultère et l’homosexualité » par la peine de mort.

Quand même, ce jour-là, 27 pays trouvaient ça judicieux d’arrêter de tuer des gens pour leur orientation sexuelle, leurs pratiques sexuelles ou leur conviction religieuse.

Mais 13 pays ont voté contre cette résolution, contre le fait d’arrêter de condamner à mort des personnes ayant été infidèles : Botswana, Burundi, Égypte, Éthiopie, Bangladesh, Chine, Inde, Irak, Japon, Qatar, Arabie Saoudite, Émirats Arabes Unis… et les États-Unis d’Amérique !

7 pays se sont abstenus de voter, ce qui n’est pas un signe de soutien : Kenya, Nigeria, Tunisie, Indonésie, Philippines, Cuba… et la Corée du Sud !

Bref, au XXIe siècle, si le candaulisme vous attire, évitez de passer votre vie entière dans l’un des pays précités : il y a encore chaque année des femmes et des hommes qui sont lapidés à mort pour adultère, avec des pierres de la taille d’une clémentine.

Rien que de faire ce constat tragique, ça me donne envie de démocratiser le candaulisme… Pas vous ?

Un mari candauliste est-il cocu ?

Du point de vue d’un néophyte, un mari candauliste pourrait passer pour la personne capable de chantonner gaiement « Je suis cocu, mais content » (petite référence facile à Serge Lama et ses petites femmes de Pigalle). La réalité est bien plus complexe qu’il n’y paraît.

ATTENTION : Ne qualifiez pas hâtivement un homme candauliste de « cocu », s’il n’est pas adepte du cuckolding, mais seulement du hotwifing. Il peut très très mal le prendre.

UN PEU D’ÉTYMOLOGIE

Selon le Dictionnaire érotique de Pierre Guiraud, cocu est le « terme générique pour désigner en français l’homme trompé, dont l’usage est attesté depuis le XVe siècle ». Le mot lui-même « cocu » vient du « coucou », le joli petit oiseau qui répond au hibou dans la forêt lointaine, et dont la femelle pond dans le nid d’autres espèces pour que celles-ci les couvent, puis élèvent ses petits. Dans le règne animal, il s’agit d’une forme de parasitisme, que l’on traduit par zoomorphisme comme la caractéristique d’être volage.

QUI EST TON PAPA ?

Avant l’existence des tests ADN, la question de la nécessité de fidélité était souvent abordée sous l’angle de la filiation. Autrefois, les hommes craignaient que leurs enfants puissent avoir été conçus avec un autre homme, dans le cadre d’un acte d’infidélité. Pour les couples candaulistes, c’est devenu un fantasme.

EST-CE UNE INSULTE ?

Au fil du temps, « cocu » s’est également décliné en « cocufiage », « cocuage », « cocufier », pour signifier l’acte de tromper, et en « cocufieur », « cocufieuse » pour désigner les personnes qui s’y adonnent.

L’insulte « cocu » signifie que « vous ne satisfaites pas assez votre partenaire au lit puisqu’elle est allée voir ailleurs ». On pique le mâle hétérosexuel en concluant à son impuissance, son incapacité à sécuriser sa reproduction sexuelle. Mais remarquez que si vous vous faites un jour « insulter » de cocu contre votre plein gré, cela expose avant tout les propres peurs de votre interlocuteur, ses propres croyances sur la sexualité et la virilité, sur la force, la faiblesse, sur une illusion de suprématie des hommes sur les femmes plutôt qu’une relation d’égal à égal.

UN JEU DE POUVOIR
ENTRE LES HOMMES ET LES FEMMES ?

Historiquement, au XVe siècle, une manière d’humilier, de ridiculiser quelqu’un était de le faire cocu et de le faire savoir. Le cocu est alors celui qui est dupé, trompé, « victime » d’infidélité conjugale. En 1897, Edmond Rostand fait même prononcer un mot-valise accentuant ce sens dans la bouche de Cyrano de Bergerac : « Ragueneau me plaît. C’est pourquoi, dame Lise, je défends que quelqu’un le ridicoculise. »

C’est d’ailleurs le thème du célèbre tableau Louis d’Orléans montrant sa maîtresse peint par Eugène Delacroix au début du XIXe siècle. Cette œuvre, conçue pour dégager de l’érotisme, était clairement destinée à un « cabinet d’amateur », où le spectateur mâle est placé dans une position de voyeur. Dans sa composition, ce tableau est très simple. À droite, le frère du roi, Louis Ier d’Orléans (1372-1407), montrant à son chambellan, Albert Le Flamenc, situé à gauche du cadre, une femme nue sur un lit, bien au milieu du tableau, dont on expose les charmes tout en cachant derrière un drap son visage : Mariette d’Enghien, l’épouse d’Albert, qui était également la maîtresse de Louis9. L’amant fortuné s’amuse aux dépens du mari.

Boris Vian va même très loin, dans sa chanson Je bois : « La vie vaut-elle d’être vécue ? L’amour vaut-il qu’on soit cocu ? Je pose ces deux questions, auxquelles personne ne répond. » L’infidélité, d’une violation de confiance devient alors une crise d’identité. La détresse qui transparaît dans les mots de Boris Vian ne me laisse pas insensible et reflète pour moi le poids sur les hommes de ce que l’on nomme aujourd’hui « la société patriarcale ». Dans cette forme d’organisation sociale et juridique fondée sur la détention de l’autorité par les hommes, en étant infidèle une femme défie l’autorité de son mari, ce qui fait donc douter de la capacité de ce dernier à assumer le rôle social d’homme.

C’était du temps où l’on considérait les femmes comme des biens, et la relation conjugale comme une gestion de propriété. Cela impliquait que l’homme trompé n’avait pas l’entière et pleine « possession » de sa femme. Dans cette vision datée du mariage, très misogyne, la femme faisait partie du patrimoine, et ses désirs étaient niés. Son consentement demeurait moins important que son état : celui d’une femme pure, vierge au mariage, puis exclusivement touchée par son mari durant toute sa vie.

En écrivant ce livre, j’ai découvert qu’en anglais, un verbe cible particulièrement les femmes infidèles « to stray » (s’égarer), alors que « to cheat » (tromper) est utilisé sans distinction de genre. Cela me laisse songeuse sur le rôle de la femme contemporaine Outre-Atlantique, cette femme qui ne doit pas s’égarer, découvrir l’inconnu.

L’INCROYABLE PARENTHÈSE
HISTORIQUE DES SIGISBÉES

Pourtant à certaines périodes, la légèreté était de mise. Le phénomène atypique des sigisbées s’est par exemple développé au XVIIIe siècle dans la noblesse italienne, puis espagnole, puis française. Le sigisbée était un chevalier servant (marié ou célibataire), qui accompagnait en société, mais souvent aussi dans des sorties plus privées, une femme mariée en l’absence de son époux. Le sigisbée était choisi par ce dernier et la relation avait un caractère officiel et s’affichait au grand jour. Selon les cas, des rapports plus ou moins intimes s’installaient entre la dame et son cavalier. Ces relations ont pu être qualifiées à l’époque par leurs détracteurs de « mariage à trois ».

L’usage des sigisbées tomba en désuétude en Italie au début du XIXe siècle après qu’Eugène de Beauharnais (qui gouvernait l’Italie à l’époque pour le compte de Napoléon Ier), bannit de sa cour toute femme se présentant accompagnée par un autre homme que son mari. Le rabat-joie !

PETIT TOUR DU MONDE DES COCUS
POUR VARIER UN PEU LES PLAISIRS,
SI TEL EST VOTRE FANTASME

En déclinaison locale francophile

Ancien français

wihot (masculin), wihote (féminin)

Breton

dogan, korneg

Catalan

Cornut

Corse

Curnutu

En version polyglotte pour les globe-trotteurs

Allemand

Hahnrei, betrogener Ehepartner

Anglais

Cuckold

Arabe

ديوث (daywt)

Bulgare

рогоносец (rogonosec)

Chinois

乌龟, 烏龜 (wūguī)

Coréen

오쟁이진 (ojaeng-ijin)

Danois

hanrej

Espagnol

cornudo

Espéranto

kokrito

Finnois

aisankannattaja

Grec

κερατάς (keratás)

Hébreu

קרנן (qarnan)

Italien

cornuto

Japonais

コキュー (kokyū), コキュ (kokyu)

Néerlandais

hoorndrager

Polonais

rogacz

Portugais

chifrudo

Roumain

încornorat

Russe

рогоносец (rogonosets)

Serbe

рогоња (rogonja)

Sicilien

cuinnutu

Suédois

hanrej

Tchèque

paroháč

Vietnamien

cắm sừng

Dans ce petit glossaire, on voit bien que des références aux cornes reviennent fréquemment.

D’ailleurs, le signe gestuel des cornes est encore fréquemment utilisé dans le langage non verbal.

UNE HISTOIRE DE CORNES

Cela remonterait selon certains à l’Antiquité grecque, puis romaine, où le bouc était reconnu pour s’accommoder de la rivalité d’un autre mâle, et où les chèvres étaient identifiées comme d’insatiables femelles. Non, vous non plus, vous n’aviez jamais vu les chèvres comme des hotwives… C’est trop de zoomorphisme d’un seul coup, je vous l’accorde.

Dans les personnages mythiques représentés avec des cornes, on peut aussi citer :

Le Minotaure, enfermé par Minos dans un labyrinthe et né des amours de Pasiphaé (épouse du roi Minos) et d’un taureau blanc envoyé par Poséidon (à l’époque, tromper son mari avec un dieu est un honneur pour toute la famille) ;

Pan (divinité de la Nature, protecteur des bergers et des troupeaux) souvent figuré comme une créature chimérique, mi-homme mi-bouc ;

Cernunnos, chez les Celtes, incarnant la puissance masculine et la fécondité, le cycle biologique de la nature, à l’image du cerf, l’animal qui le symbolise, lequel perd ses bois en hiver pour les recouvrer au printemps.

Une explication de Philippe Vandel me séduit beaucoup au sujet des cornes pour identifier les cocus : « imaginez qu’un homme porte physiquement, sur le front, une bonne grosse paire de cornes. Ma foi, il sera le seul à ne pas pouvoir les admirer ! Tout le monde les verra, sauf lui. Avoir les cornes signifie non seulement être cocu, mais surtout ne pas le savoir, alors que tout le village est au courant. » Je trouve que ça fait sens. Et apparemment, l’idée a fait le tour du monde.

Effectivement, l’insécurité survient parce que le cocu ne connaît généralement pas l’adultère avant d’être insulté. Donc, il y a un coup porté à sa vie sexuelle, à sa virilité, à ses responsabilités et à ses capacités intellectuelles de discernement.

EN CONCLUSION,
TOUS LES CANDAULISTES
NE SONT PAS COCUS,
ET INVERSEMENT

Certaines personnes candaulistes voudront qu’on les « traite » de cocus, qu’on leur répète à quel point l’on voit pointer ces fameuses cornes de cocus sur le haut de leur crâne. Mais pour d’autres personnes, c’est un non-sens : dans la mesure où l’infidélité est consentie, ils ne sont pas cocus et s’en défendent dès que l’occasion leur en est donnée.

Tout dépend de ce qui vous excite dans le candaulisme. Par exemple, si être humilié augmente votre excitation sexuelle, le terme « cocu » aura son importance dans la palette des instruments pour vous teaser. En s’inspirant de cet opprobre social, de ce malheur conjugal, de ce déshonneur, certains candaulistes pourront obtenir une grande jouissance dans un cadre intimiste.

Donc, si je résume : tous les cocus ne sont pas candaulistes. Et inversement, tous les candaulistes ne sont pas cocus. Vous me suivez ?

1. Œuvres complètes de Charles Baudelaire, Calmann Lévy, 1885, III. L’Art romantique, passage sur Théophile Gauthier.

2. Capucine Moreau, Il était une fois le candaulisme Un modèle pour les couples d’aujourd’hui ?, étude diffusée en ligne en 2016 sur http://capucinemoreau.com.

3. Esther Perel, Rethink infidelity… a talk for anyone who has ever loved, conférence TED 2015. Esther Perel, The secret to desire in a long term relationship, conférence TED Salon NY 201.

4. Esther Perel, The Secret to Desire in a Long Term Relationship, conférence TED Salon NY 2013.

5. Mylène Leroy, « La jalousie, un moteur pour le candaulisme », magazine Adam et Ève, mai 2016. 

6. David Ley est psychologue clinicien et sexothérapeute, auteur notamment d’un livre sur le candaulisme paru en 2012, mais non traduit en français Insatiable wives: women who stray and the men who love them  dans lequel il a interviewé des couples engagés dans ce mode de vie.

7. Justin Lehmiller est psychologue social, chercheur au Kinsey Institute puis au département de psychologie d’Harvard et fondateur du blog sexandpsychology.com

8. Dan Savage est un écrivain, activiste LGBT américain, chroniqueur polémiste de savagelovecast.com porteur de points de vue contraires au conservatisme social.

9. Cette toile trouve son inspiration dans un épisode de l’Histoire des ducs de Bourgogne de la maison de Valois de Prosper de Barante et de la Vie des dames galantes de Brantôme.

2.UN FANTASME AUX MILLE CONNEXIONS

Juste pour vous, avec mon mari et quelques amis proches, nous avons listé 3 scénarios différents de candaulisme :

Dans le scénario 1, le mari est présent, qu’il soit passif ou actif ;

Dans le scénario 2, le mari est absent, qu’il soit en contact ou non avec sa femme et l’amant de celle-ci pendant l’acte ;

Dans le scénario 3, on rentre sur le terrain du BDSM, où le mari aime être dominé ou humilié par l’amant de sa femme ou par cette dernière.

Avec mon mari, nous faisons un va-et-vient entre les scénarios 1, 2 ou 3 en fonction de la personnalité des hommes seuls que nous rencontrons. Il n’y a pas de compétition. On ne gagne rien en arrivant à dérouler le scénario 3. Mais cela demande une confiance et un niveau d’intimité tout à fait grisants.

En revanche, il faut avoir en tête que les adeptes du scénario 3 sont normalement adeptes du scénario 1 et du scénario 2, mais que l’inverse n’est pas forcément vrai.

Scénario 1 :
L’infidélité organisée en présence du mari

MA FEMME, MA DÉESSE

La simple idée de voir votre femme se transformer en star du X in real life avec un autre homme suffit à vous exciter : vous êtes très certainement un « hotwife fetichist ». Dans le hotwifing, la hotwife, c’est la salope, la chaudasse, la femme légère, la bonasse, la bombe : la femme qui aime vivre pleinement sa sexualité.

Ce qui est érotique pour un mari adepte du hotwifing, c’est d’exhiber sa femme à un autre homme, en partageant leur plaisir, surtout si l’amant est plus doué que lui pour donner du plaisir à sa femme.

Toutes les formes de candaulisme reposent sur une adoration de la femme. Dans le hotwifing, le mari est celui qui a « la super femme », celle qui ose, qui se lâche, qui vit pleinement une sexualité active. Pour l’homme, un sentiment de domination peut tout à fait naître de cette situation, ou de se sentir valorisé de vivre avec un être exceptionnel. L’état d’esprit dans lequel cette pratique est vécue est essentiel. Certains y voient de la vanité, de l’orgueil, tout comme on peut y voir une source d’estime de soi à travers l’autre. Ces maris-là aiment particulièrement parler de leur femme, la valoriser, un peu comme Candaule qui considérait Nyssia tellement belle que c’eût été un péché de ne pas révéler toute cette beauté au monde entier.

Cela se traduit dans le langage, dans la communication dans le couple. Mon plus grand fan est candauliste et il appelle sa chérie « Princesse » au quotidien. Mon mari m’appelle toujours « ma belle ».

« Dans le cas de mon copain, ça vient renforcer un narcissisme qui est présent et qui n’est pas défaillant. Je sais qu’il se dit qu’il me prête mais que je suis à lui, un peu comme si j’étais son objet le plus beau, son objet de désir. Il m’offre un peu mais pas trop. Et je lui reviens à chaque fois. C’est cet aller-retour qui est jouissif. Je suis sienne. Évidemment, il y a des limites parce que je ne suis pas non plus son trophée ou sa poupée. Je ne fais rien que je n’ai pas envie de faire et il ne m’impose rien, ni dans le choix de mes tenues, ni dans mon comportement avec d’autres hommes. » Mélanie, 34 ans, en couple avec Ethan

EXHIBER SA FEMME, EN MODE ACTIF OU PASSIF

« J’ai observé que dans une relation candauliste, l’homme ne participe pas, ou peu. Les maris sont plutôt passifs. Alors que dans une relation libertine classique, l’homme cherche toujours à participer. Dans le candaulisme, la part d’action du mari est minime, alors que la part d’analyse, d’observation est infinie. C’est vraiment le mari qui donne tout ce qu’il a comme amour. Et ça rajoute à la relation un côté mental inouï. » Idris, 46 ans, amant formidable.

Contrairement à un rapport sexuel à deux, corps contre corps, s’il le souhaite, l’homme candauliste peut changer de perspective et prendre du recul sur la scène, un appareil photo ou une caméra à la main, parfois. Pour certains, il peut toucher, caresser sa femme pendant un trio. Il peut goûter sa peau, sa sueur et tous les liquides produits par une relation sexuelle. Il peut parler à sa femme pour lui enjoindre de se donner à fond à l’amant, de se laisser aller sexuellement, ce qui crée un lien très fort dans le couple.

« Pour une pratique candauliste en toute complicité, il faut qu’à trois l’on puisse se considérer sur un pied d’égalité. Je prends l’initiative pour l’organisation des rendez-vous, ensuite je m’efface complètement concernant le déroulement des rencontres lorsque je suis en confiance avec des amants avec qui j’ai un bon feeling. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

Scénario 2 :
L’infidélité organisée en l’absence du mari

Le mari peut même ne pas être présent ou ne faire qu’écouter au travers d’une cloison avant de rentrer chez lui le soir pour retrouver sa femme et l’amant de celle-ci.

« Mon absence a été un cap dans notre parcours candauliste. Ces soirs-là, je sais que ma femme est avec son amant. J’imagine des tonnes de situations. Je fantasme. Je me demande s’il la domine, si elle prend du plaisir, si elle est assez sexy pour lui, s’il va être excité, si la chambre est bien, si elle est bien éclairée pour que les photos soient jolies, etc. » Ethan, 33 ans, en couple avec Mélanie

Il s’agit d’un moment terriblement excitant pour le mari. Il sait qu’il se passe quelque chose en son absence, mais n’a plus aucun contrôle sur la situation.

« Il y a quelque chose de graduel dans le candaulisme. Avec mon copain, nous nous sommes dit : Allez ! On invite un mec, et en tant que femme, je passe à l’action. Puis allez ! Toujours chez nous, chéri, tu restes dans le salon tandis que je suis dans la chambre avec lui. Allez ! On va en soirée, mais on se positionne dans des pièces différentes. Et enfin allez ! Je vais à l’hôtel avec un mec qui filme l’action pendant que tu restes dans notre salon à m’attendre.  » Mélanie, 34 ans, en couple avec Ethan

Pour une femme, il s’agit d’un moment particulier. Je sais au fond de moi-même que je ne suis pas là où la société attend que je sois. Je suis pour un soir comme une jeune fille qui va flirter, comme une jouvencelle qui veut plaire, comme une femme qui a envie de se sentir belle, désirée, aimée. Paradoxalement, que je connaisse l’amant en question ou non, ça me met toujours un peu la pression de ne pas savoir si je vais plaire. Mais c’est moins angoissant qu’une rencontre hors candaulisme, parce que je sais que j’ai envie d’être là, et la personne qui va me rejoindre aussi.

Si je vais en soirée avec un amant, c’est toujours plaisant d’arrivée accompagnée, de répondre que non, ce n’est pas mon mari, car ce dernier est resté sagement à la maison. Dans une soirée libertine, ça fait toujours son petit effet d’être la femme qui aime aimer physiquement plusieurs hommes. Et quand, je drague d’autres hommes dans ladite soirée, ça ne pose jamais de problème à mon accompagnateur d’un soir, plutôt content de participer lui aussi à l’action.

C’est particulièrement transgressif le candaulisme en l’absence du mari.

Scénario 3 :
Petites particularités anglo-saxonnes du cuckolding

En anglais, l’usage du mot « cuckold » est attesté depuis le XIIIe siècle et dérive comme en français du volatile « cuckoo », le coucou, auquel on a ajouté le suffixe péjoratif -old.

Le cuckolding part de la même base que le hotwifing, mais en plus, le mari recherche un zeste d’humiliation de la part de sa femme et parfois de l’amant de celle-ci. Il peut également s’agir d’une volonté de soumission (parfois physique mais surtout intellectuelle).

En France, l’utilisation du mot « cuckolding » est rentrée dans les mœurs comme étant spécifique dans la mesure où l’acte comprend un élément d’humiliation. Ainsi, vous pourriez être :

ligoté pendant que votre femme et son amant ont des rapports sexuels ;

insulté de « bon petit mari cocu » entre autres ;

ridiculisé (en particulier en ce qui concerne la taille de votre pénis ou votre amateurisme en termes de performance sexuelle) ;

considéré comme le confident de votre femme, surtout quand elle vous explique dans les moindres détails à quel point son amant est meilleur que vous au lit.

Ce en quoi, certains soumis masochistes s’y retrouvent instantanément :

« À 16 ans, j’étais encore vierge. J’avais une camarade de lycée avec qui je m’entendais très bien. Elle me racontait ses aventures sexuelles. Et elle ne faisait ça qu’avec des blacks. J’étais tout excité à l’idée de l’imaginer avec l’un d’entre eux.

Puis un jour elle m’a demandé comment était mon sexe… et en lui donnant mes mensurations, elle s’était moquée de moi. Au lieu de m’énerver et de me faire complexer, j’étais tout excité. Voilà un peu comment tout a commencé pour moi. » Jean-Philippe, 27 ans

Je précise que l’on peut être masochiste sans être soumis. Certaines personnes aiment être fouettées, d’autres aiment qu’on les insulte. Dans cette version du candaulisme, le plaisir provient de la douleur et de l’humiliation engendrées par l’infidélité de sa partenaire. La décadence est jouissive, même parfois sans jouissance.

« THE BULL » : L’AMANT SURPUISSANT

Encore un terme anglais : « the bull » (le taureau). C’est l’amant de type mâle Alpha. Par opposition au mari qui sera identifié dans le jeu comme le mâle Bêta. Il a généralement un pénis plus grand et une endurance sexuelle plus grande que le mari ou le partenaire. Il représente un homme sexuellement dominant qui cocufie et humilie des maris en ayant des rapports sexuels avec leurs femmes.

« Ma femme et moi sommes nouveaux dans le libertinage et le BDSM, mais regarder cet homme avec elle pendant des heures était la chose la plus impressionnante que j’aie jamais vue. » Paul, 56 ans

Les hommes candaulistes adeptes du hotwifing peuvent aussi jouer à fond la carte du mâle Alpha eux-mêmes, aux côtés de l’amant. Et la recherche du « Bull » peut amener à une sorte de surenchère : il faut qu’il soit plus beau, plus membré, plus expérimenté… Dans cette recherche de plus, plus, plus, certains ont du mal à trouver des hommes meilleurs qu’eux. D’autant plus que la femme aime son mari candauliste, donc elle le trouve déjà attirant tel qu’il est.

LA CHAÎNE DES DOMINATIONS

Le cuckolding est particulièrement adapté si dans un couple, l’homme et la femme aiment être soumis dans le cadre d’une pratique BDSM (qu’il y ait rapport sexuel ou non). On voit souvent une image circuler à propos de « cuckolding » : celle d’une chaînette reliant la femme à son amant, tandis qu’au travers d’une autre chaînette, la femme domine son mari.

Être forcé à regarder ou à participer à cet adultère est hautement érotique pour le mari. Et la femme et son amant sont également excités non seulement par l’acte sexuel, mais aussi par la situation en elle-même, par le jeu d’humiliation du mari. Dans l’intimité, j’ai l’habitude de qualifier mon mari de « BPMC » (Bon Petit Mari Cocu).

« Dominer le mari rajoute de l’excitation pour moi en tant que dominateur. C’est jouissif de savoir que le mari ne peut rien dire. Les photos, les vidéos, les preuves de l’infidélité sont contre lui, ça donne du piment à la relation. » Idris, 46 ans, amant formidable

LA CHASTETÉ

Dans certains cas, la chasteté peut être imposée par la femme à son mari ou par l’amant de celle-ci. Mais elle peut également être spontanée, répondant à une envie du mari candauliste. Qu’il soit impuissant ou pas, qu’il ait un sexe performant ou pas, le mari accepte de remplir les critères que l’on attribue à la personne trompée. Il diminue alors drastiquement ses rapports sexuels, en contrepartie d’une hypersexualité de sa femme avec d’autres partenaires que lui.

L’attente, la frustration, engendrées par l’impossibilité d’avoir un rapport sexuel avec son épouse, vont permettre de décupler toute la fantasmagorie candauliste. L’état d’excitation est alors permanent et ne redescend jamais, alors que cela est souvent le cas après un coït.

Bien que les hommes soient souvent à l’initiative d’une démarche candauliste, dans le cadre de la chasteté, la femme ou son amant peuvent prendre l’initiative de dominer et/ou contrôler la sexualité du mari.

« Récemment, un amant dans un plan m’a lancé une injonction : “Le cocu peut se branler mais il n’a pas le droit de jouir.” Il arrive aussi que certains amants m’interdisent de me branler au moins une semaine avant que ma femme ne les voie. Parfois c’est ma femme qui contrôle ma jouissance. Quelquefois elle me permet de me branler, mais elle ne me permet pas de jouir mais elle ne me le dit qu’au dernier moment. Et ça, c’est vraiment dur. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

Un jeu peut aussi s’installer entre le mari et sa femme en cas de port d’une cage de chasteté par monsieur. Souvent, je porte la clé de celle de mon mari, dans les moments où il a envie d’être abstinent. Le candaulisme est quelque chose de très cérébral autant que physique. Au fond, comme le mari candauliste a l’habitude d’organiser certaines choses, de contrôler d’une certaine manière la sexualité du couple, avec la cage de chasteté, on arrive à un point où le mari perd le contrôle et attend d’être surpris, espère le passage à l’acte de sa femme qui n’est alors plus entre ses mains. Comme dans beaucoup de pratiques BDSM, le lâcher-prise est plaisant.

« Ça m’excite à un point incroyable. Il y a une mise en position de soumission, du fait du contrôle de mon excitation et de ma possible jouissance dépendante d’une tierce personne. Ça m’excite parce qu’il y a une attente de délivrance qui pourra arriver ou pas. Ça m’excite parce que l’objet (la cage) en tant que tel constitue une contrainte physique. C’est donc aussi charnel et pas qu’intellectuel. Pour moi, cela signifie que je ne peux pas avoir de rapport sexuel alors que ma femme peut potentiellement avoir tout ceux dont elle a envie. » Alex, 43 ans, mari formidable

Dans le cadre du jeu au sein du couple, il peut être grisant pour la femme d’utiliser l’accessoire de la cage de chasteté pour empêcher son mari de se masturber, pour le punir, et au contraire, multiplier les attentions à son égard. Yes !

Allez, je vous le dis entre nous, pour aller plus loin et vous inspirer, vous pouvez lire Osez dresser votre mari, ou consulter le site jedominemonmari.com.

UN ZESTE D’HUMILIATION

Certains hommes candaulistes aiment donc être humiliés. Leur imaginaire érotique a la capacité de changer les tranches acides et amères de la honte en une délicieuse citronnade coquine.

L’excitation provient du fait d’être pleinement conscient du rapport sexuel qui est en train de se dérouler (que ce soit sous ses yeux, ou à distance).

« Pour les personnes aimant l’humiliation, il s’agit vraiment de ressentir une perte de contrôle, un lâcher-prise. La plupart des hommes que je vois et qui veulent ce genre d’humiliation et de prise de contrôle sont extrêmement puissants dans leur carrière quotidienne. » Mistress Scarlett, dominatrice professionnelle

ATTENTION : si vous êtes mal à l’aise avec l’humiliation (que ce soit la vôtre ou celle de votre partenaire), je ne peux que vous recommander d’en parler à fond, et même avec l’aide d’un thérapeute, qui peut vous aider à établir des limites et un cadre approprié.

Le plaisir de la personne dominante (l’amant ou la femme, ou les deux) ne passe pas avant celui du soumis, ni l’inverse. Il s’agit presque d’un équilibre entre des pulsions complémentaires.

Si vous ne les pratiquez pas avec une approche bienveillante, ces pratiques peuvent rapidement conduire à des conséquences néfastes, à base de jalousie, de malentendu et de véritable humiliation, qui au lieu d’être divertissantes, peuvent devenir une source de véritable souffrance psychologique. Eh oui, désolée, le chapitre sur le BDSM, le consentement, la relation de confiance, n’a pas encore été mis à l’ordre du jour des manuels d’information sur les sexualités à l’attention des jeunes adultes (et c’est pour cela que la collection Osez dont fait partie ce livre existe).

Certains disent « On a toujours le choix », mais ce n’est pas si simple. Tout choix engendre des conséquences. Parfois, dans la vie vous voudrez faire plaisir et ça peut vous arriver de ne pas dire « non » au bon moment. Il n’y a que vous pour écouter les signes de votre corps, vos émotions, votre instinct, etc. Tout est en vous. La grande question à vous poser est bien connue, c’est : « Alors, heureux-se ? »

C’EST QUOI LE RUIN ORGASM ?

Dans les différents dérivés de l’humiliation du mari, la pratique de l’orgasme ruiné, « ruin orgasm » en anglais, s’est développée depuis peu. Cette pratique consiste à stopper toute stimulation sexuelle du sexe de l’homme au moment critique l’amenant normalement à la jouissance, pour le laisser jouir (ou pas) dans des conditions qu’on imagine assez cruelles et frustrantes puisque l’acte physique habituel qui provoque la jouissance disparaît.

Ce jeu va d’autant plus rentrer facilement dans le cadre des candauliste’s games qu’il s’accompagnera de la part de la femme qui utilise le ruin orgasm sur son mari, d’une humiliation verbale. Soit en suggérant les défauts sexuels de son compagnon comparativement à ses amants à elle, soit en évoquant ses ébats avec d’autres partenaires qui eux méritent qu’elle s’applique à les faire jouir. Le but de ces « confidences » étant alors de prolonger l’excitation du mari. En paroles, la femme doit être assez évocatrice pour déclencher malgré tout un orgasme sans nécessité de toucher le sexe du partenaire au moment de l’éjaculation.

« Lorsque les conditions du jeu sont réunies, lorsque ma femme commence à me faire certaines confidences, le degré, l’intensité d’excitation sont tels que j’ai le sentiment que je pourrais jouir simplement au son de sa voix. Si elle décide alors de se faire plus provocatrice, de m’entraîner sur le thème de la comparaison avec ses amants, avec ce qu’elle peut vivre avec eux en termes de jouissance, ou de ce qu’elle est prête à leur accorder, je ne peux que difficilement contenir ma jouissance. » Alex, 43 ans, mari formidable

LES SERVICES PROPOSÉS PAR
CERTAINES TRAVAILLEUSES DU SEXE

En Grande-Bretagne, certaines travailleuses du sexe (souvent des dominatrices) offrent (c’est une expression, tout travail mérite salaire) des services liés aux fantasmes candaulistes pour des hommes seuls. Elles leur proposent tout simplement d’avoir un rapport sexuel devant eux avec un homme plus endurant, mieux membré, tout en humiliant leur client verbalement. Very smart !

DU COMPLEXE DU PETIT SEXE
AUX ENVIES DE SISSY

Certains maris candaulistes adeptes du cuckolding peuvent développer un complexe sur la taille de leur sexe, que ce soit la longueur, le diamètre, la courbure… sans que cela soit avéré, ou en relation avec le plaisir ressenti par la femme ou avec la moyenne nationale.

Dans le phénomène Sissy, pour les personnes qui ne sont pas transsexuelles, se transformer en femme peut être autant un plaisir d’auto-érotisation, que d’identification au genre féminin, que de penchant pour la soumission.

Dans le cadre de ce type de jeux, le cross-dressing est pour un homme le fait de s’habiller en femme. Cela peut être très minimaliste, comme une petite minijupe ou un tablier sexy. L’essentiel est que cela vous excite. Moi, j’adore. J’avais même confectionné moi-même un petit kilt pour mon mari il y a quelques années.

LA PRATIQUE DU PEGGING

Il s’agit d’une pratique assez taboue qui peut entrer dans le cadre de la domination du mari candauliste par sa femme, en duo ou en présence de l’amant. C’est ultra-excitant pour moi en tant que femme de sortir un gode ceinture, et de jouer à pénétrer mon mari. En quelques minutes, je suis trempée, alors que rien ne touche mon clitoris, ni ne pénètre mon vagin. C’est intellectuellement très fort. Et pour le mari, c’est physiquement… déroutant.

AIMER VOIR SA FEMME SE FAIRE PRENDRE
PAR DE GROS SEXES : EST-CE UN SIGNE
DE BISEXUALITÉ ? D’HOMOSEXUALITÉ ?
DE SEXUALITÉ TOUT COURT ?

Le mari participe à des degrés divers à la relation entre sa femme et l’amant de celle-ci. Il peut exciter les amants avant que le rapport sexuel n’ait lieu, puis, par exemple « nettoyer » les deux partenaires après. Même si le mari peut se servir de sa bouche ou de sa main pour d’abord exciter, puis nettoyer l’amant, cela n’est pas forcément identifié par les protagonistes comme une pratique gay. C’est tout un jeu de rôles et de fantasmes.

Le taureau et le cocu peuvent être excités en s’envoyant des messages, tout à fait qualifiables de sextos. C’est la situation elle-même qui permet de dépasser ses limites et d’être excité.

L’une des branches du cuckolding fait même du mari la « deuxième femme » du bull qui peut aussi se servir de lui en l’absence de sa femme.

Aussi taboues que soient ces pratiques sexuelles, il s’agit simplement d’une autre façon d’être excité sexuellement dans le vaste éventail de comportements que les humains ont découvert jusqu’à présent.

Les jeux de sperme (et pas que) peuvent également permettre de mettre en scène l’humiliation du mari :

« Pour moi, ce ne sont pas des pratiques gays parce que je ne ressens aucune attirance physique envers les amants de ma femme. Ce n’est pas l’acte de lécher du sperme en tant que tel qui m’attire. Je n’ai envie de le pratiquer que dans le cadre du cuckolding et avec ma femme. Je n’ai pas envie de ça tout seul avec un autre mec. C’est purement humiliant et c’est ça qui m’excite. C’est une manière de confirmer mon statut de cocu au grand jour. Par exemple, une fois, un amant m’a demandé de m’allonger sur le sol, il a doigté ma femme et l’a fait gicler sur mon visage. C’est peut-être paradoxal, parce que je n’ai pas ressenti de plaisir, c’était même désagréable comme sensation, mais ce qui était agréable c’est l’excitation que cela m’a procurée. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

Dans le candaulisme, il n’est pas tant question pour le mari de plaisir sexuel mais plutôt de se focaliser sur l’excitation sexuelle. Tandis que pour la femme et son amant, il s’agit bien de cumuler excitation et plaisir sexuel.

Petite mise en situation avec un extrait de conversation avec mon mari récemment :

« Ce soir, j’irai rejoindre Idris à l’hôtel, puis je rentrerai vers 1 heure du matin maximum (je dois encore me lever tôt pour le travail demain matin). Entre-temps, je peux te faire goûter la saveur de son sperme dans ma chatte.

— Non !!! Arrête j’ai une accélération du cœur incroyable et je bande instantanément là !

—Bande mon petit mari cocu, mon amant est à ta place dans ton lit. »

Dominer son mari peut aussi permettre de switcher dans le couple entre la position de dominant ou de dominé, comme en témoigne Elsa, la compagne de Laurent :

« C’était excitant parce que Laurent était vraiment soumis. Ça faisait petite lopette, petite salope. Il avait ma chatte et la bite de mon amant à portée de bouche. Il était à mnotre merci à moi et à mon amant. J’ai aimé cette mini-domination, cette emprise que je pouvais avoir sur lui. En plus, comme parfois Laurent me “prête”, là pour moi c’était un jeu de domination inversé. Nous étions ensemble avec mon amant, Laurent était là. Comme toujours, sa présence m’a beaucoup excitée. » Elsa, 38 ans, pacsée avec Laurent

Section bonus :
les jeux interdits que l’on s’autorise via le candaulisme

ET SI VOTRE FEMME AVAIT
PLUSIEURS AMANTS EN MÊME TEMPS ?

Il faut de tout pour faire un monde, surtout quand les tiers se multiplient… enfin se décuplent au moins. Par exemple, sur une invitation à un bukkake (avec des jeux de sperme à grande échelle dédiés à une ou deux femmes), on peut lire : «Les TTBM (les hommes très très bien membrés), ce n’est pas pour vous, les endurants non plus, priorité aux précoces et aux groupes déjà formés, âge et taille indifférents, +55 ans appréciés ».

« Je vois la jouissance de l’homme en face de moi. Quand j’ai sa bite dans la bouche, je maîtrise, c’est moi qui peux donner le rythme. J’ai une certaine domination, une certaine force. Et quand je les vois jouir, je trouve ça très beau, très proche, très visible. J’aime bien toucher leurs couilles et sentir tout leur corps vibrer. J’adore ça. » Elsa, 38 ans, pacsée avec Laurent

En revanche, une annonce pour un gang bang exigera a minima des participants de l’endurance, mais une implication relationnelle plutôt superficielle. C’est très stimulant comme pratique physiquement parlant. J’aime vraiment cette configuration, un peu anonyme et bestiale.

J’ai également une préférence pour la pluralité masculine parce que dans cette autre configuration, les hommes peuvent passer en mode lovers et prendre le temps de me draguer, de me séduire, de me faire des crêpes protéinées après l’amour à deux heures du matin et cela me plaît.

Dans ces 3 cas (bukkake, gang bang, ou pluralité masculine), il s’agit bien de sexe à plusieurs, dans une démarche candauliste, mais la concrétisation de la pratique et l’état d’esprit sont différents.

Pour un mari candauliste, cela peut-être très chronophage et compliqué à organiser ce genre de plans. Certains font appel au service de professionnels, comme Z., fondateur de gangbangshards.com et grand organisateur dans la région parisienne :

■ Est-ce que tous les maris qui te demandent d’organiser des gang bangs pour leur femme sont candaulistes ?

❑ Je pense que oui. En tout cas une écrasante majorité. Je pense qu’ils le sont car ils aiment voir leur partenaire/compagne/femme prendre et donner du plaisir. Qu’ils soient participants ou non, présents ou non, dominants ou soumis.

■ Pour ceux qui sont candaulistes, pourquoi selon toi utilisent-ils les services d’un organisateur ?

❑ Faire appel à un organisateur leur facilite la vie d’un point de vue logistique : pas de casting à élaborer, pas de temps perdu, parfois pour rien à organiser soi-même, pas de lieu à chercher/trouver, pas besoin de « faire la police » pendant l’événement. Je les décharge de tous les tracas logistiques de lieu/personnes/casting à gérer et m’en occupe pour eux. Ils n’ont plus qu’à convenir d’une date, d’un horaire, d’un nombre de partenaires et ça roule.

Pour autant, mon mari a toujours adoré prendre en charge cette partie organisationnelle, pleine de contraintes, d’imprévus, mais qui aboutit à des moments de grâce :

« C’est beaucoup de temps, mais pour organiser des choses sur mesure, il faut pouvoir être certain des personnes que l’on sélectionne, du lieu où va se dérouler le plan. Comme il y a toujours un volet photos et vidéos, cela me permet de me projeter dans ce lieu-là pour anticiper ce qui va s’y dérouler. Au niveau des participants, je peux discuter avec eux, afin de m’assurer que les envies et les attentes de chacun se rencontrent. Cela évite les aléas. Par exemple, si une personne se désiste, je fais avec, je ne fais pas venir n’importe qui à sa place. Cela me permet aussi d’avoir des gens sérieux, avec qui j’ai pris le temps de nouer une relation. Par conséquent, nous partons moins vers l’inconnu. A contrario, il y a un degré excitationnel parfois plus important dans le fait de laisser l’organisation à quelqu’un d’autre, qui déjà à ce moment-là, agit comme s’il était l’amant de ma femme ». Alex, 43 ans, mari formidable

THE QUEEN OF SPADES & THE BBC

Ce sont des concepts américains fréquemment liés au candaulisme, dans la mesure où il s’agit à nouveau de la thématique du mâle alpha, en version chocolat. En effet, « The Queen of Spades » (la reine de pique ♠), est une femme mariée ou non, qui affirme clairement son goût pour les hommes à la peau couleur ébène ou café serré. « BAB » est la version française, moins poétique, qui signifie « Blanche à Black ».

Je ne m’en cache pas, j’ai particulièrement un faible pour les bonnes grosses queues blacks et les gang bangs blacks. Pourquoi ? Juste pour une question d’intensité sexuelle si l’homme est hyper « athlétique » et TTBM, ou « BBC » (signe anglais pour « Big Black Cock »).

Mais toutes les Queens of Spades n’ont pas un mari candauliste. Et toutes les femmes de maris candaulistes ne rêvent pas de devenir des reines de pique.

Celles qui aiment vraiment ça en revanche, peuvent aller jusqu’à porter un tatouage (souvent à la cheville, au bas du dos, ou sur le pubis) avec un as de pique noir dans lequel s’insère en son centre la lettre « Q » majuscule en blanc. C’est un signe de reconnaissance. Elles sont souvent blondes (même si ce n’est pas leur couleur naturelle), ce qui fait écho à un tag bien connu des sites pornographiques : « Blacks on Blondes ».

Petite astuce : vous pouvez très bien commander une planche de tatouages éphémères, à partir de l’image ci-dessus. Le rendu est le même, et vous avez le temps de changer d’avis sur vos préférences sexuelles au cours de votre vie. Même si « Once you go black, you never go back ! » est un peu le slogan des sites spécialisés en la matière !

Et puis, ça peut faire voyager aux Antilles, entre autres.

On peut aimer avec gourmandise toutes les couleurs de la vie : « Black is beautiful ! »

Contrairement, à ce que je lis souvent, je ne pense pas qu’il s’agisse d’une pratique raciste. On peut la voir comme un jeu sur les tabous engendrés par le racisme. En effet, ce n’est pas un hasard si cette pratique est particulièrement développée aux États-Unis, où l’intégration sociale des populations afro nord-américaines est malgré tout parfois mal consommée. Ce trip joue sur un tabou social ancien qui relevait de l’ordre de l’interdit, mais encore ancré dans les esprits comme non politiquement correct.

Ayant un amant black régulier en ce moment, en créant une fiche de couple mixte sur un site de rencontres, j’ai vite été confrontée au racisme et aux remarques désobligeantes. Il y a encore beaucoup de gens choqués par la mixité. Encore une bonne raison de démocratiser le candaulisme !

Dans ce cadre particulier, le candaulisme peut aboutir à créer des fantasmes plus ou moins complexes. Certains hommes vont simplement être excités par le fait qu’un autre homme embrasse leur femme (tag « interracial kissing »).

D’autres vont aller très loin et triper :

Sur des images soft où une femme blanche est enceinte avec un amant à côté d’elle ou avec un bébé métis entre les bras (pour signifier que le mari n’est pas le père de l’enfant) ;

Sur des images hard avec des postures où la femme est pénétrée sans préservatif par son amant, d’une femme enceinte qui a un rapport sexuel avec un amant, ou par exemple sur des gros plans d’un sexe de femme débordant de sperme près d’une queue black, toujours pour signifier qu’il ne s’agit pas du mari (tags « interracial baby making », « inseminate », « pregnant », « creampie », « engrossage »… décidément, c’est toujours moins poétique les traductions en français).

Certaines personnes vont y ajouter une dimension politique en tripant sur le fait que les hommes noirs « prennent » le pouvoir, se vengent de l’esclavage, rendent le monde métis grâce à la reproduction avec des femmes blanches (tags « interracial revenge », « reparation », « rehab », « colonization »).

On retrouve bien évidemment la déclinaison du cuckolding où le mari est excité par le fait que le cocufieur est black (qu’il soit l’étalon exclusif de madame : le « bull », dont on a déjà parlé), que le mari soit soumis physiquement et intellectuellement, que le mari abandonne sa femme au mâle black alpha, que la femme soit réservée aux blacks. Le mari peut également être abstinent grâce à une ceinture de chasteté (tags « interracial cuckolding », « bull », « interracial only », « chastity belt »).

Plus classiquement, l’un des trips est également de réaliser uniquement avec des blacks des pluralités masculines ou des gang bangs (tag « interracial gangbang »).

3.LES PREMIÈRES INITIATIVES ET DISCUSSIONS OUVERTES AU SEIN DE VOTRE COUPLE

On peut rester au stade du fantasme et cultiver tranquillement son jardin secret

Un fantasme, pour moi, c’est ce qui vous excite inconsciemment ou consciemment, volontairement ou involontairement. Il y a pas mal de malentendus sur le sujet, parce que le mot « fantasme » est polysémique. Comme il a plusieurs sens, nous pouvons parler de fantasmes, à propos :

des typologies de porno (ce que vous regardez quand vous vous masturbez, comme les catégories « milf », « black on blond », « sissy », des vidéos, des bandes dessinées candaulistes…) ;

des codes culturels intégrés inconsciemment et involontairement (ce que vous pensez interdit par la société, ou humiliant selon les codes sociaux assimilés, comme quand vous rêvez que l’on vous rappelle en public à quel point votre femme est infidèle) ;

des rêveries onanistes issues d’expériences vécues (ce que vous vous racontez intérieurement quand vous vous masturbez comme la charmante histoire de Lola qui se remémore et extrapole autour d’un moment passé au bord d’une piscine avec un homme marié) ;

des rêveries onanistes issues de lectures érotiques, ou d’histoires mises en images déjà vues (ce sont les scénarios que vous empruntez à d’autres pour vous exciter… et c’est pour ça qu’on adore vous faire fantasmer nous les auteurs de littérature érotique) ;

des choses que vous avez envie de réaliser liées à la sexualité (ce sont les envies du moment par exemple quand une femme avoue que son fantasme serait d’avoir deux hommes dans son lit, juste pour elle).

Les fantasmes ne sont pas tous réalisables en fonction de leur niveau de complexité et pas réalistes pour la plupart. On ne peut pas écarter l’éventualité que certains de vos fantasmes pourraient vous mettre en danger physiquement ou psychologiquement si vous les réalisiez. Certains fantasmes peuvent ainsi être ressentis comme plus ou moins dérangeants au regard de votre éthique, de vos valeurs. Pour autant, il est important de les questionner, d’analyser en quoi ils vous appartiennent vraiment en tant qu’individu social.

FAUT-IL AVOIR HONTE DE SES FANTASMES ?

Tout est support, matière à excitation pour l’imagination humaine. Les fantasmes sont comme les rêves, ils parlent de nous, et surtout, ils parlent de tout : de ce sublime pull en mohair jaune, de ces escarpins noirs aux talons aiguilles, de la vieille dame du deuxième étage en ponygirl, du type chelou dans le métro ce matin en catsuit, de Rocco Siffredi, et cette botte de radis, avec le hashtag #analstretch. Allez savoir, allez comprendre. Nous sommes bien contents de leur existence à ces fantasmes, qu’ils soient collectifs ou individuels.

Il n’y a donc pas à avoir honte de ses fantasmes. Il est important de ne pas les juger, mais de les prendre pour ce qu’ils font : vous exciter, vous porter à un niveau d’excitation tel que la jouissance est inéluctable. Et ça c’est top. Car jouir, c’est lâcher prise, libérer ses tensions négatives, faire rejaillir l’énergie positive en chacun de nous.

Les fantasmes sont une soupape de décompression.

Si l’on a des fantasmes candaulistes en soi, sans possibilité jusqu’à présent de les réaliser, on n’en est pas moins candauliste, à l’instar de certaines personnes qui s’identifient comme bisexuelles sans jamais avoir couché avec une personne du même sexe parce qu’elles n’en ont jamais eu l’occasion.

En revanche, si la non-réalisation d’un fantasme candauliste devient pesante au quotidien, c’est plus problématique. Cela peut devenir une bonne raison pour consulter un sexologue ou sexothérapeute compréhensif.

LA RÉALITÉ EST PLUS TERRE À TERRE
QUE LES FANTASMES

La réalité de regarder votre conjoint avoir des rapports sexuels avec quelqu’un d’autre – ou de savoir qu’ils le font, si vous n’êtes pas là – est souvent très différente du fantasme. C’est pour cela, qu’il faut sans cesse continuer de parler et de communiquer dans le couple.

« La proposition de mon mari d’essayer le candaulisme n’est pas arrivée de but en blanc. On parlait déjà de cul avant et le sujet est venu de discussion en discussion. Je pense que le candaulisme ne peut pas émerger dans une sexualité non épanouie, non discutée librement, où l’on ne peut pas se dire ce qui va, ce qui ne va pas. Si tu ne cherches pas à explorer ta sexualité, si tu fais le minimum syndical, quelque chose de très sage, ça n’arrive pas. » Mélanie, 34 ans, en couple avec Ethan

L’aventure digitale métamorphose aussi le candaulisme

Les forums : une tonne d’histoires pour s’exciter

Parmi les forums les plus représentatifs et les plus complets sur le candaulisme, voici une sélection non exhaustive de liens internet, qui vous amèneront d’histoires en discussions, et qui sait de discussions en rencontres :

Sites de discussions en français

https://www.cuckoldplace.com

https://www.candauliste.com

http://www.forum-candaulisme.fr

http://www.erog.fr/communautes/annuaire-candauliste.html (regroupant des liens vers une soixantaine de blogs français sur le thème)

Sites d’histoires en français

http://revebebe.free.fr/, critères de recherche « Extraconjugal », « Cocus contents », « Extraoffre »

http://www.xstory-fr.com/, critères de recherche « cocu », « candaulisme »

http://www.revedesexe.com/criteres/cocus/

http://www.histoires-de-sexe.net

https://www.histoire-erotique.org/, critère de recherche « cocu »

https://french.literotica.com/stories/

http://www.histoire-erotique.net

http://cplechan10.free.fr

Sites de discussions et d’histoires en anglais

https://ourhotwives.org/forum/viewforum.php?f=6

https://www.blacktowhite.net/forums/interracial -cuckold/

http://www.slutwives.com/forums/cuckold-talk.33/

http://www.cuckoldsforum.com/index.php

https://cuckoldmarriage.info/welcome/

https://www.iloveinterracial.com/, et le forum cuckold

Comme pour toute autre pratique sexuelle, ces différents sites regroupent un contenu uniquement orienté sur le fantasme ciblé. De façon plus libre, plus décomplexée, il est possible d’avoir accès à des photos, des histoires, des vidéos et d’autres membres des forums. Cela montre qu’il est possible de discuter de candaulisme, que vous n’êtes pas seul (loin de là) à avoir développé ce fantasme, et que certains le vivent vraiment.

Un autre avantage des forums, est de pouvoir montrer ses réalisations candaulistes quand on est passé à l’action. Gygès, à qui Candaule montre sa femme, est aujourd’hui présent au pluriel sur les forums. Pour les couples candaulistes qui veulent s’exhiber, les forums peuvent représenter la frontière entre la gratification, la reconnaissance de leur style de vie et la continuité de la pratique candauliste :

« J’aime partager mes histoires avec des personnes que ça fait triper. Par contre, j’avoue que les histoires des autres ne m’intéressent pas sauf pour quelques couples que j’ai pu rencontrer IRL (dans la vraie vie). J’ai surtout envie de parler de ma femme. Le public est exclusivement masculin sur les forums. On y trouve des maris mais aussi des cocufieurs. Pourtant, je n’y recherche pas tant des bons contacts, mais plutôt de partager des expériences, notamment quand ma femme est de sortie. Je suis plus dans une démarche d’exhibition. C’est une sorte de candaulisme virtuel, de prolongement du candaulisme réel, quand j’y publie des photos de ma femme. Par exemple, un des jeux que j’aime sur les forums, c’est quand un cocufieur y expose nos photos. Parce qu’au départ, ce sont des photos floutées que je lui ai données. Mais de savoir qu’il affiche mon statut de cocu sur la place publique m’excite au plus haut point. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

DES IMAGES ET DES VIDÉOS AUTHENTIQUES

À l’opposé du porno qui fait jouer des acteurs et des actrices en échange d’une rémunération, sur les sites candaulistes on trouve des contenus explicites amateurs produits par des hommes candaulistes, mettant en scène leur femme. Les réactions sont spontanées, l’envie est là, le désir également.

« J’aurais bien aimé faire du porno. Par souci de discrétion, c’est quelque chose que je ne me suis jamais permis. Mais, bon, j’ai chez moi quelques petits films personnels sauvegardés sur des disques durs. » Idris, 46 ans, amant formidable

La quasi-totalité des mecs que je connais n’ont pas fait de carrière dans le porno par souci de discrétion. Comme moi, ils n’ont jamais diffusé de vidéos à visage découvert.

Paradoxalement, quand on fait des recherches sur le candaulisme sur internet, on tombe sur une avalanche de femmes exhibées par leur mari. Cela peut rendre le trip difficile à comprendre de l’extérieur. Il s’agit d’un jeu de couple. Mais pour autant, la démarche du mari est principalement de « mettre en avant » sa femme.

Cela permet d’obtenir un condensé de toute la diversité d’expériences que peut recouper la pratique du candaulisme : toutes les situations possibles et imaginables, tous les lieux, toutes les configurations au niveau du nombre d’individus, tous les degrés même les plus poussés que peuvent atteindre certains couples. On pense toujours avoir tout imaginé, tout vu, et pourtant, il y a toujours des découvertes à faire sur les sites.

En effet, voir une vidéo permet de se projeter à la place des protagonistes et d’envisager de reproduire ces situations. C’est une continuelle alimentation de la fantasmagorie candauliste et de tous ses dérivés auxquels on n’avait pas pensé jusqu’alors.

UN LIEU DE RENCONTRES EN LIGNE

Contrairement à une idée répandue qui ferait des forums un lieu uniquement rempli de fantasmeurs, de nombreuses rencontres ont lieu en ligne. Partager une pratique peu commune, et savoir que certains couples sont réels, est une source de motivation pour les hommes seuls comme pour les couples. Ceci peut aussi s’expliquer par le fait que chacun a une connaissance assez étendue de la pratique, de ce qu’elle sous-entend, et de ce qui est attendu par les uns et par les autres. Cela facilite les échanges et les ententes sur une potentielle rencontre, sans avoir à justifier ou à expliquer longuement ce que chacun attend. Il y a moins de réserve également dans la façon d’aborder le sujet. Au final, les rencontres peuvent être plus en adéquation avec les fondamentaux de la pratique.

Cela permet aussi de lancer des invitations pour des événements un peu plus ouverts qu’un trio ou qu’une soirée privée sélective (plan au sauna, exhibition dans la nature, gang bang improvisé, etc.).

« Certains couples ne font des rencontres qu’exclusivement au travers des forums candaulistes, parce qu’ils ne s’estiment pas forcément être libertins. Pour eux, les sites libertins ne correspondent pas à leur recherche. Nous avons pour notre part rencontré plusieurs personnes sur les forums, dont de nombreux organisateurs français et internationaux qui sont devenus des amis. » Alex, 43 ans, mari formidable

On en parle !

Du fantasme à l’initiative, il s’agit de bien communiquer dans le couple sans jugement sur les idées sexuelles qui excitent chacun. Beaucoup de personnes ont des envies sexuelles inavouables qu’elles aimeraient faire écouter. Essayez de donner de vous-même en toute transparence, expliquez bien qui vous êtes, vos désirs, et faites-vous vivre des moments qui sortent de l’ordinaire à deux, et puis au fil du temps à plusieurs.

Il existe des jeux pour faire verbaliser les envies de l’autre : murmurer à l’oreille de votre femme des récits érotiques pendant qu’elle se masturbe à côté de vous, sachant qu’elle a le droit d’influencer le déroulé de l’histoire que vous inventez, remplir des listes BDSM répertoriant les pratiques que vous avez déjà faites, celles que vous aimeriez tenter, etc.

ÉCOUTEZ ET ENTENDEZ L’AUTRE
PARLER DE SON RESSENTI

J’ai toujours discuté de sexualité avec mon mari, parfois à demi-mot, au creux de l’oreille parce que je n’étais pas encore à l’aise avec les possibles que cela recouvrait. Et puis, de découvrir que nous étions deux à avoir des désirs propres, ma langue s’est déliée. J’ai confié de plus en plus de moi, de ce qui m’a construite dans ma sexualité, souvent lors de confidences masturbatoires sur l’oreiller. Lors de dîners romantiques également, il nous arrive souvent de parler de nos désirs.

« La première excitation m’est venue de nos discussions de couple. Avant même de concrétiser mes fantasmes candaulistes. J’étais excité quand j’ai vu que m’a femme aimait regarder des films pornos, ou voir des photos X. En parler a été bénéfique pour notre couple. On adore se raconter nos fantasmes même s’ils sont irréalisables. » Laurent, 38 ans

Philippe Arlin, sexologue, recommande de pratiquer l’écoute positive et active. Je suis totalement en phase avec ses conseils : « Il s’agit d’évoquer un désir de partage et par conséquent si votre partenaire ne s’y retrouve pas ce n’est pas possible, car il n’y aura pas d’échange juste une soumission au désir de l’autre et vous serez alors à l’opposé de ce qui fonde le candaulisme. Il faut parler de son désir de manière simple et naturelle, en n’oubliant jamais que plus que tout il s’agit d’un désir de partage qui peut bien évidemment être refusé. Il ne s’agit pas de convaincre mais d’exprimer, d’échanger. Pas question donc d’imposer quoi que ce soit, mais simplement d’exprimer le plaisir que vous auriez à partager avec l’autre un acte sexuel avec un tiers. Dans ce cadre si l’autre exprime un refus cela ne sera pas un rejet mais l’expression d’une différence parfaitement respectable. Bien souvent, dans un premier temps, l’autre exprimera des peurs et des réticences qu’il faudra entendre non pas comme des refus ou des obstacles, mais des conditions à remplir afin que l’expérience puisse avoir lieu1. »

Eh oui, tout comme vous, votre partenaire a des désirs, des envies, des besoins et une capacité à jouir avec ou sans vous.

NE PARLEZ QUE DE VOUS

« Daniella a rencontré quelqu’un (avec ma bienveillance au départ) qu’elle appelle Friend With Benefits mais je sens qu’elle a un crush. Dans le même temps, elle me dit qu’elle veut faire sa vie avec moi. Je suis un peu perdu. Parfois je prends la chose très bien, parfois beaucoup moins. » Dany, 35 ans

Mon conseil pour Dany a été que la clé de la communication, c’est de parler sincèrement de ce que l’on ressent, de ce que l’on perçoit de la situation, des mouvements intérieurs qui nous envahissent, nous dépassent, nous submergent parfois. Ne vous lancez pas dans des généralités, essayez plutôt de laisser s’exprimer vos émotions : la peur, la joie, la colère.

Elles ont un message à transmettre. Verbalisez juste votre ressenti : « J’ai peur que tu me quittes », par exemple. Puisque comme je vous le disais, la peur de l’abandon est un moteur très fort de la jalousie.

« Au début de notre relation, c’était très intense entre ma femme et moi – ça l’est toujours, mais nous étions très fidèles et je me suis dit que si l’on voulait évoluer, il fallait le faire dans le libertinage via le candaulisme, en toute transparence. Nous n’avions pas d’entourage libertin à prendre en modèle. Nous nous sommes construits sur nos envies. Nous n’avions même pas lu d’histoires érotiques sur le candaulisme. Quand nous nous sommes rencontrés, ma femme était vierge. Comme elle n’avait connu que moi, elle aurait pu se poser plein de questions sur comment ça aurait été avec d’autres hommes. Quand elle voit un amant, ça me fait du bien de la voir revenir vers moi, je me sens rassuré au lieu d’avoir peur. Le candaulisme nous a permis de gagner en solidité dans notre couple. » Mélo, 43 ans, en couple avec Méli

C’est toujours bien d’arriver à transmettre sa passion, en étant au clair sur les raisons d’aimer le candaulisme, ce que ça apporte à votre partenaire, ce que ça n’apporte pas à votre partenaire, ce que ça soulève comme questions dans votre couple, ce que cela réveille comme craintes chez vous et votre partenaire, ce que vous avez envie de vivre. Qu’est-ce qui vous motive ?

1. Philippe Arlin, Entendre un désir candauliste, candaulisme.com, août 2012.

4.LA QUÊTE DU OU DES BONS AMANTS

Cherchez plutôt que de laisser faire le hasard

Parfois, certains maris candaulistes me confient qu’ils ont le secret espoir que leur femme se lâche, se laisse aller avec un autre homme dont ils savent qu’il la drague.

« Ma femme déjeune avec son ancien amant demain, elle me dit que c’est purement amical mais bon… sait-on jamais… » Thomas, 33 ans

Si vous êtes candauliste, vous ne pouvez pas vous en remettre au hasard et espérer qu’un jour votre partenaire soit infidèle avec quelqu’un qui ne sait pas ce que c’est que le candaulisme.

Au début de ma relation avec mon mari, j’ai tout de suite été « infidèle » et parfois encore, je prends des amants novices et cela donne lieu à des conversations étranges :

— Ah bon, tu as un mari ? Et tu ne veux pas le quitter ? Mais pourtant, tu avais l’air de t’éclater au lit avec moi, non ? Quoi, il est candauliste et ça l’excite que tu aies des aventures avec d’autres hommes que lui ? Et tu veux me revoir avec lui ?

Bref, je vous fais la version courte, mais c’est bien que chacun connaisse son rôle à jouer, particulièrement si l’amant est novice, ou peu familier avec cette situation. Sauf évidemment, s’il s’agit d’une rencontre éphémère, sans lendemain, pour laquelle ce serait trop d’énergie dépensée ailleurs que sur les draps.

Beaucoup d’hommes seuls mettent du temps à comprendre ce qui est en jeu dans le candaulisme et que la relation de confiance avec le mari apportera une relation de confiance avec la femme.

Là où je veux en venir, c’est qu’il faut établir une relation entre l’amant et le mari pour bénéficier d’une belle relation de qualité, sans équivoque pour les trois protagonistes. Certains amants ne sont pas prêts à le comprendre. Et au bout de quelque temps, ils veulent parfois revenir à une relation monogame. La norme sociale n’est pas le candaulisme et c’est un peu comme si ces hommes se disaient : « Elle est super chaude, c’est qu’elle ne doit pas être si bien que ça avec son mari » ou « Mais alors si elle reste avec son mari et que je ne peux pas être le numéro un, l’épouser, lui faire d’enfant… à quoi bon ? »

Eh oui, dans ces cas-là, c’est jouer avec le feu. Vous prenez le risque qu’elle puisse partir avec lui. En tant que mari, méfiez-vous des amants qui ne vous « calculent pas ». En effet, le rôle de l’amant complice n’est pas fait pour tout le monde.

« Quand Elsa a couché avec un de ses collègues de façon tout à fait imprévue, c’était excitant, mais moins excitant que quand les trois parties jouent en connaissance de cause. Nos meilleurs trips candaulistes se sont déroulés avec des complices, bien sûr au niveau sexuel, mais pas que. J’adore nouer des contacts avec un mec avec qui je pourrais échanger explicitement sur mes fantasmes et sur ce que je veux réaliser avec lui. Sinon, le trip est vite limité. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

Pour rencontrer des personnes bienveillantes, il faut être soi-même bienveillant me disait Olivier, l’organisateur des apéros libertins parisiens1. Pour rencontrer des personnes curieuses à propos du candaulisme, il faut être soi-même curieux et à l’écoute de sa partenaire.

Choisir un amant sur catalogue

Trouver un bon amant n’est pas chose aisée.

« J’ai l’impression que l’homme identifie bien l’excitation que génère en lui un trip candauliste. Mais que pour la femme, c’est plus difficile d’appréhender les finalités positives de cette pratique. Au début j’étais un peu réticente. J’avais peur d’aller voir un amant toute seule. J’étais face à l’inconnu, je ne savais pas quelle allait être ma réaction. Je ne savais pas si j’allais devoir choisir entre un amant et mon copain. Je ne savais pas si, parce qu’il m’autorisait à faire ça, j’allais me sentir obligée de l’autoriser à faire pareil. Ça s’est fait doucement, petit à petit. Aujourd’hui, ça s’accélère un peu plus parce que l’on sait ce que l’on veut. Je suis plus sûre de moi. » Méli, 42 ans, en couple avec Mélo

Si vous kiffez qu’un homme se joigne à votre femme pour quelques heures de plaisir intense, vous avez l’embarras du choix. Quel que soit le site de rencontre que vous choisissez, vous allez être assailli de demandes de contact de mecs disponibles pour un trio. L’offre est clairement supérieure à la demande. Ça joue en votre faveur.

Cependant, la puissance d’un trio est liée au degré de complicité créé entre les partenaires (je sais de quoi je parle, ça me rappelle une chambre d’hôtel un dimanche matin, avec une somptueuse personne, une heure avant un brunch gargantuesque. Bref, je m’égare). C’est vraiment bon de faire un trio avec quelqu’un avec qui on se sent instinctivement en confiance. Sur un site de rencontre, un amant peut discuter très longtemps avec un mari pour déterminer si l’offre et la demande se rencontrent. Cette période de discussion ouverte est essentielle pour comprendre ce que chacun cherche et peut apporter à la future relation.

Quelques conseils en fonction de votre situation :

Si vous êtes un homme seul, réfléchissez à vos attentes, à bien présenter vos expériences passées (ou soyez honnêtes si vous n’en avez pas, c’est aussi très bien un peu de fraîcheur), et étayez votre proposition pour éviter le simple « Avec moi, tu verras ta femme… » qui nous amuse toujours beaucoup en tant que couple quand un amant ne sait pas expliquer pourquoi nous devrions le rencontrer lui et pas un autre. Il ne s’agit pas de passer un entretien d’embauche, mais juste de ne pas être pris au dépourvu quand un couple vous demande de vous présenter. Les références aussi comptent de nos jours, où tout le monde peut voir qui a rencontré qui et si ça s’est bien passé. Et si l’on vous donne des consignes précises, comme « Madame n’aime pas la sodomie », sauf si elle vous y invite, respectez-les, pas la peine de faire le malin avec le fameux « Avec moi, tu verras… », un mari candauliste connaît très bien sa femme. Et bien sûr : soignez votre book photos.

« Dans le candaulisme, c’est la communication que je peux avoir avec le mari qui m’intéresse. Si tu as toute l’attention et la confiance du mari, cette confiance et cette attention va se propager à travers le mari vers sa femme, et ensuite le résultat c’est que la relation entre l’amant et la femme est d’hyperbonne qualité. C’est pour ça qu’il ne faut pas oublier le mari. Il est le lien entre l’amant et la femme. Parce ce que si ça ne va pas avec le mari : ça ne peut pas aller entre la femme et l’amant. » Idris, 46 ans, amant formidable

Si vous êtes la femme dans le couple, ne vous sentez obligée en rien. Certaines femmes aiment passer du temps à rechercher des amants avec leur mari, à explorer les fiches d’hommes célibataires, à imaginer leur visage, à envisager leur corps, à discuter avec eux, à fantasmer sur ces premiers échanges prometteurs. D’autres femmes, comme moi, préfèrent ne rien savoir ou tout du moins ne pas passer de temps à regarder les petites annonces sur Internet. Mon mari m’indique juste « qui », « quand », « où », « comment » si une situation arrive à se concrétiser. Il me montre une ou deux photos pour avoir mon assentiment. Et ce n’est jamais arrivé que je lui dise non, tellement il sait viser juste. Je ne me force pas à m’investir dans cette partie amont qui ne m’intéresse pas du tout.

« Moi, je ne parle aux mecs que quand je vais les voir. » Mélanie, 34 ans, en couple avec Ethan

si vous êtes le mari dans le couple, n’oubliez pas qu’une relation c’est plus que de trouver la bonne personne, c’est aussi d’être soi-même la bonne personne ; ne pensez pas que c’est vous qui faites la pluie et le beau temps ; les hommes seuls ont une vie, des contraintes, un amour-propre, un cœur, une libido, des exigences, tout comme vous. Pour reprendre le témoignage d’un amant à la Martinique, ne dîtes pas « elle te suce et tu te casses ». Si vous êtes à l’aise avec la situation candauliste, prenez le temps d’exposer ce qui vous excite plus que tout en tant que mari, ce que Madame aime ou pas, ce que vous voudriez organiser comme « plan » avec un nouvel amant.

Le courant doit passer entre vous et le futur amant de votre femme :

« Les mecs, je les cerne très vite, avec l’expérience du chat. Bien sûr, c’est très subjectif, mais je me fais vite une idée, rien qu’à leur manière de s’exprimer. Je sais d’avance si je me sentirais à l’aise autour d’un verre avec cette personne ou pas, sur des sujets autres que sexuels. Je cherche des relations suivies. J’aime qu’une relation amicale émerge avec les amants de ma femme. Par exemple, Lilian je l’adore, parce que je peux parler de sports de glisse tranquillement avec lui, après qu’il ait baisé ma femme devant moi au coin du feu. Je recherche des mecs avec qui je peux m’entendre au-delà de l’aspect purement libertin de l’aventure. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

DES CRITÈRES TRÈS PRATICO-PRATIQUES

Ce qui est frappant, c’est que sur les sites de rencontre, il y a très peu de femmes prêtes à passer à l’acte par opposition au très grand nombre d’hommes seuls inscrits (qu’ils soient mariés ou non dans la vraie vie). Les couples peuvent très vite être tentés de mettre la barre très haut en termes d’exigences de beauté, de savoir vivre, de savoir plaire, d’expérience.

« Ma femme, je ne vais pas l’offrir à n’importe qui. » Ethan, 33 ans, en couple avec Mélanie

Les critères qui reviennent le plus souvent dans le cercle d’amis que je fréquente sont très sélectifs. L’amant idéal a :

entre 18 ans et 60 ans (plutôt entre 25 et 50 ans en vérité) ;

une bonne capacité à échanger sur la thématique des fantasmes (il ne s’arrête pas à « cc, ça va ? ») ;

des commentaires positifs sur ses précédentes rencontres ;

du temps libre ;

une team de copains sympas à inviter au cas où ;

un sexe plus large que celui du mari (c’est rare que les femmes préfèrent plus long) ;

un corps très entretenu, plutôt de type athlétique,

non-fumeur, non-buveur ;

un sourire radieux dès qu’il s’agit de pratiquer un acte sexuel ;

un amour du jeu.

Bref, on dirait le portrait-robot de la poupée Ken (le copain de Barbie), avec des attributs sexuels et une couleur de peau très variable. C’est très caricatural.

Oui, je l’admets : nous nous jugeons en société sur quelques détails, alors que nous sommes aussi complexes que le design de l’univers.

Pour autant, cette liste d’exigences est personnelle à chaque couple.

Et, même si un homme remplissait tous les critères, cela ne garantit en rien la réussite d’un plan candauliste. En effet, par expérience, l’élément fondamental dans un acte sexuel, c’est à la fois un bon feeling, et une alchimie entre le corps de l’amant et de la femme. Cela se crée dans l’instant de la rencontre, ou dès les premiers contacts visuels (les jeux de regards), puis physiques (où l’odorat, le toucher, le goût et l’ouïe sont sollicités). On ne peut pas le prévoir.

Parfois, un autre critère peut passer avant tous les autres : l’accès à un lieu exotique. Comme mon mari aime prendre des clichés, nous pouvons parfois juste avoir envie de vivre une expérience insolite. J’ai déjà eu des rapports sexuels sur une péniche sur la Seine, plein de bateaux, des trains, le toit d’un immeuble face à la tour Eiffel un soir de fête nationale avec feu d’artifice (grandiose !), des ateliers d’artistes, des hôtels particuliers, des villas, des bois, des prairies, etc. La liste est longue, mais c’est vrai, le lieu, ça compte pour nous.

CHERCHER UNE DEUXIÈME APHRODITE

On peut être un couple et chercher désespérément une femme seule… et fantasmer longtemps… ou avoir une chance de… C’est compliqué. En fait, les femmes seules cherchant des trios existent, mais elles sont les perles rares du libertinage. Et elles ont l’embarras du choix en termes de couples. Mais si votre femme est réellement bisexuelle, qu’elle a envie de rencontrer des femmes, celles en couple peuvent également être intéressées par un duo saphique. J’ai connu beaucoup de belles femmes que j’ai draguées ou qui m’ont collée au mur avec beaucoup d’aplomb. Pour moi, la différence entre un homme et une femme tient « juste » à la douceur des lèvres (je sais, je suis ultra-pragmatique).

L’EFFET CANDY SHOP

Le candaulisme peut être une révélation sexuelle pour une femme.

« Avec un ami, nous nous sommes occupés de sa femme comme jamais on ne s’était occupé d’elle. » Idris, 46 ans, amant formidable

J’ai glané cette jolie confidence auprès d’un très bon amant à moi, qui me racontait très enthousiaste ses vacances au Cap d’Agde. Un trio avec deux amants, c’est un peu comme un massage à quatre mains. Tant qu’on n’y a pas goûté, on ne peut pas se rendre compte à quel point le nombre de participants a son importance dans une relation sexuelle.

Un amant, deux amants, des amants, ça peut aller assez vite au début d’une relation candauliste. Lorsque j’ai commencé à avoir un premier amant régulier, ce dernier a proposé d’inviter deux amis à lui un soir. Et très vite, j’ai eu envie de connaître d’autres hommes, d’autres peaux, d’autres sensations, d’autres façons de baiser ou de faire l’amour, d’autres façons de se donner, de prendre, de recevoir du plaisir.

Parfois, d’aller sur un site de rencontre, ou d’aller en soirée privée « pluralité » (avec quelques couples et plusieurs hommes seuls), ça me donne l’impression de passer les portes d’un magasin de bonbons. J’ai envie de tout goûter.

Quand j’étais jeune, une copine m’avait dit de foncer pour draguer, que ça allait plus vite si la fille faisait le premier pas. Ça fonctionne toujours très bien.

Et comme avec les bonbons, j’écoute mon corps pour ne ressentir que du plaisir tout au long de la dégustation.

DE L’EXCLUSIVITÉ DANS L’INFIDÉLITÉ ?

Sauf si l’amant est un novice, il aura eu un parcours et aura une recherche érotique bien à lui. Les hommes expérimentés qui se présentent comme des hommes seuls (qu’ils soient en couple ou célibataires), s’ils sont doués pour le sexe, peuvent développer entre autres deux types de comportements à ne pas confondre.

Ils peuvent :

partir en chasse (comme Don Juan), alors la collection de femmes l’emporte sur les rencontres, parfois l’amant prend même du plaisir sans forcément se soucier s’il en donne et dans ce cas-là, ce n’est pas grave, je prends le plaisir qu’il y a à prendre sans chercher à m’investir plus que ça dans la relation ;

aimer l’attrait de la nouveauté, l’aventure, apprendre des femmes (comme Casanova), vouloir donner du plaisir, parfois au détriment de son propre plaisir et la relation peut être plus profonde, plus tendre, plus attentionnée, même si cela ne veut pas dire qu’elle durera plus longtemps.

Au fil des rencontres libertines, j’ai fait cette différence entre les amants qui sont des Don Juan et ceux qui sont des Casanova. Je précise que tous les hommes ne sont pas des Don Juan ou des Casanova. Là où je veux en venir, c’est qu’une femme peut être désorientée parce qu’avec un « serial fucker », il ne s’agit pas du même jeu amoureux qu’avec son compagnon ou ses premiers amours.

Mon retour d’expérience, c’est que je m’investis dans une relation à la mesure de ce que l’autre en attend en me basant sur des faits et pas sur des déclarations (ne nous le cachons pas, chez beaucoup d’êtres humains, il y a un décalage entre la parole et les actes).

Ah oui, j’allais oublier : je ne me sens pas obligée d’être fidèle à mon amant régulier ou à mes amants en général. Pourquoi ? Parce que mes amants ne me sont pas fidèles, qu’ils n’ont pas fait ma rencontre pour aller s’enfermer dans une relation exclusive… et moi non plus. Quand je me pose une question existentielle (un cas de conscience) comme « est-ce que je dois être fidèle ? », « est-ce que je dois dire oui à toutes ses demandes ? », « est-ce que je dois tout leur dire de ma vie ? », je me demande toujours « et si j’étais un homme quelle serait la réponse ? ». Ça m’aide à ne pas me mettre la pression là où les hommes ne s’en mettent pas.

Si la relation doit être exclusive, cela doit être explicite et correspondre à une envie commune.

« J’ai déjà rencontré des couples qui étaient jaloux qu’un amant batifole trop et ne se dédie pas uniquement à la femme du mari cocu. C’était assez contre-productif. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

1. https://www.aperoslibertins.fr

5.LES CLÉS D’UN BON SCÉNARIO CANDAULISTE

« Tout est possible, rien n’est obligatoire. » C’est le maître mot de la section qui suit où je vous donne des pistes de réalisations candaulistes. Tout se déroule en 3 temps :

le conditionnement ;

l’acte en lui-même ;

le récit.

Les types de scénarios possibles sont très divers et jouent sur le niveau de proximité entre les participants au jeu candauliste :

la femme peut voir un amant chez elle, avec son mari ;

la femme peut voir un amant chez elle, mais le mari reste au salon, pendant que madame et son amant occupent le lit conjugal ;

la femme peut sortir avec son amant (en club ou en soirée libertine, à l’hôtel, au domicile de l’amant si c’est faisable, etc.) ;

la femme peut partir en week-end avec son amant, etc.

Cas pratique 

Ce soir, je vois mon amant préféré vers 21 heures, avec un ami à lui (oui, j’ai arrêté de regarder la télévision grâce au candaulisme). Mon mari est au courant. Il y a pensé toute la journée et m’attend fébrilement à la maison, tout en restant en contact en parallèle avec moi et mon amant. J’envoie des sextos à mon mari. Après l’action, mon amant lui envoie des photos osées.

Je rentre à la maison et il est possible que nous ayons un rapport sexuel torride avec mon mari dans la foulée. Ou que je m’endorme immédiatement heureuse, mais épuisée d’une saine fatigue.

Le lendemain, j’écris forcément des sextos à mes amants d’un soir pour les remercier d’avoir donné de leur temps et de leur corps pour moi. Mon mari regarde les photos qu’on lui a envoyées et attend mon retour d’expérience.

Les hommes m’écrivent également pour me dire à quel point ils ont apprécié notre moment partagé ensemble.

Le soir je me glisse au creux des draps pour raconter à mon mari dans les moindres détails ce qui s’est passé en son absence. Je lui raconte les souhaits de mon amant préféré : m’emmener en week-end à Barcelone avec son copain, pour coquiner. Mon mari est tellement excité à cette idée, que lorsque je lui en parle, il jouit en m’écoutant lui dire que je vais continuer à voir des amants.

Dans les jours qui suivent mon mari et mon amant matent les photos que nous avons faites au plus fort de l’action. Moi, je suis bien, je me sens bien, aimée, épanouie sexuellement.

Le conditionnement

LE BRIEFING EN AMONT D’UNE RENCONTRE

Cela vaut la peine de clarifier comment tous les protagonistes voient les choses, notamment si vous débutez dans le candaulisme :

Est-ce que le mari ou le petit ami va juste regarder de loin ? De près ? Va-t-il s’impliquer, faire des suggestions ou diriger l’action ?

Va-t-il filmer ou prendre des photos ?

Y a-t-il des pratiques que Madame déteste ou préfère ?

Après tout, il suffit de suivre les mêmes règles que pour tout rapport sexuel : avoir une bonne communication, du respect mutuel et vérifier régulièrement que vous passez tous un bon moment du début à la fin. Et d’en discuter après pour débriefer.

LE LIEU, LE DÉCOR SONT ESSENTIELS

La mise en situation permet de vraiment créer un cadre propice à un rapport sexuel de qualité. Ce qui est vrai dans votre couple l’est tout autant avec un amant. Cela relève du romantisme : disposer des bougies dans la pièce (plutôt qu’un éclairage à la lumière crue des néons, sauf si ça vous fait triper), composer une décoration chaleureuse et hospitalière, prévoir des boissons désaltérantes pour tous les goûts (parfois même un gâteau pour la mi-temps), bien ranger votre intérieur pour que le décor des photos qui vont suivre soit attrayant, etc.

Quelque part, cela oblige à se replacer à chaque fois aux premiers moments de la relation conjugale, quand on vit l’amour passion et que l’on veut sublimer chaque rapport sexuel.

L’APPARAT DE MADAME

Mon mari m’a toujours offert des tenues indécentes et des accessoires coquins depuis que nous nous connaissons. Il n’achète pas forcément des choses très chères mais qui sortent de l’ordinaire, que je n’aurais peut-être pas osé acheter moi-même : un micro bikini aux couleurs du drapeau américain, une robe en résille bubble rose fluo, une dizaine de micro-strings transparents de toutes les couleurs, etc. Je n’ai pas besoin de fréquenter les rayons lingerie des sex-shops. J’aime beaucoup ces petites attentions. Moi, j’achète la lingerie plus classique : les bas, les déshabillés, les chaussures à talons, etc. L’avantage d’avoir un mari candauliste, c’est qu’il ne me reproche jamais de faire les magasins. Il m’accompagne, m’aide à choisir les vêtements mettant le plus en valeur mon corps en journée comme en soirée, en été comme en hiver.

LES GOODIES DÉDIÉS AU CANDAULISME

On trouve sur internet pléthore d’accessoires, de bijoux, de vêtements pour afficher ses pratiques romantiques et sexuelles candaulistes. Ce qui prouve bien qu’il y a une demande mondiale, vu l’ampleur du panel d’objets proposés, allant de la chaînette de cheville, au collier « bois de cerfs » très mignon, en passant par le plug anal, les boutons de manchettes personnalisés ou les alliances gravées par exemple « cuckold slave » et « hotwife mistress » dans une perspective de cuckolding.

Et même sur les sites généralistes se transforment en caverne d’Ali Baba avec des mots-clés de recherche comme « cuckold + dress », « cuckold + gift », « cuckold + jewel », ou bien sûr « bbc », « queen of spades » :

http://www.zazzle.fr

http://www.cafepress.com/

http://www.ebay

https://www.etsy.com/fr/

De quoi passer quelques bonnes soirées en perspective.

Et en complément, voici quelques sites de confection de bijoux à connotation sexuelle, spécifiquement sur le monde du cuckolding et de l’interracial :

http://www.sexyjewels.co.uk

http://www.nipplecharms.com

L’action

Je joue beaucoup à « teaser », exciter mon mari avant une rencontre, ou après parfois.

En revanche, je ne m’interromps pas dans un acte sexuel pour échanger avec mon mari. Sauf s’il est dans la pièce où je peux le solliciter pour qu’il me parle, afin d’être encore plus excitée parce qu’il sait utiliser les bons mots, les bons thèmes pour me faire grimper aux rideaux.

DES PRATIQUES SEXUELLES SOFT OU HARD

Le programme dépend surtout de la femme, de ce qu’elle aime, de ce qui l’excite énormément, de ce qui la fait jouir au lit. Il n’y a pas de pratique sexuelle spécifique au candaulisme.

Maintenant, il faut reconnaître que ça ouvre des portes pour explorer la sexualité féminine. On trouve de nos jours des amants parfois très spécialisés. Untel a un don pour le squirting (car toutes les femmes sont fontaines si l’on sait s’y prendre), deux autres forment un excellent duo pour la double pénétration, un autre est passé maître en l’art des caresses buccales et tactiles. Bref, chaque amant a un potentiel de ressources très différent qui permet de tester nos préférences en tant que femme.

L’usage des sex-toys est également totalement compatible avec le candaulisme. L’objectif est de combler sexuellement madame.

Les règles du libertinage s’appliquent dans le candaulisme, comme « soyez poli, bienveillant, sympa, souriant, propre », ou « essayez de ne pas mettre de sperme sur le canapé d’un étranger ».

« En tant qu’amant, on ne me prend jamais pour un objet sexuel, car tout est basé sur la communication, sur le temps que tu passes avec le mari en amont de l’acte sexuel. Cela crée une relation authentique. Forcément. Si tu veux être trop pressé, ça ne va jamais marcher. » Idris, 46 ans, amant formidable

UNE PRATIQUE ONE SHOT, OU RÉGULIÈRE
QUI S’INSCRIT DANS LE TEMPS

Il m’arrive de ne voir un amant qu’une seule fois dans ma vie et que ce soit exceptionnel. Pour des raisons de timing, de lieu de résidence, de contraintes diverses et variées, ou juste par plaisir de la nouveauté.

Et puis de temps en temps, j’ai un amant officiel, avec qui la relation est plus approfondie et plus régulière. Cela peut aller de trois fois par semaine à une fois par mois. En quinze ans, 4 personnes m’ont demandé à avoir des rapports sexuels sans préservatifs et ont fait tous les tests nécessaires, tous les trois mois, pour que cela se concrétise. C’est alors une étape ultime dans le candaulisme, où l’amant et le mari peuvent faire l’amour à la femme de la même façon (tout du moins en termes de nudité de leur gland). C’est pourquoi, cela demande du temps pour nouer une telle relation de confiance et être sûr que l’amant n’a pas des rapports non protégés avec toutes ses conquêtes.

LA CAMÉRA !

Le mari est le metteur en scène du jeu candauliste. Il en est également toujours un acteur, au rôle clé, qu’il soit présent mais pas actif, ou alors qu’il soit absent.

Le candaulisme a des racines profondes dans le voyeurisme. Et cela peut être une aventure excitante de réaliser avec son amant une sextape pour son mari.

Que vous utilisiez un smartphone, un appareil photo ou une caméra haute définition, la qualité du matériel utilisé influe sur le rendu et donc sur l’envie de recommencer. Mon mari essaye toujours de préparer les aspects techniques la veille en s’assurant que la mémoire n’est pas saturée, que la batterie est chargée, en testant des prises de vues, en vérifiant la qualité de l’image.

Pour une femme, se faire filmer ou photographier, c’est un moyen de jouer un rôle, d’utiliser des artifices, de s’apprêter, de s’habiller différemment, et se permettre de tenter autre chose.

Il s’agit de se mettre dans un état d’esprit ludique pour créer de la complicité, ne pas se rajouter de la pression (qui peut vous faire perdre vos moyens) et rester dans le flow.

Dans l’action, cela peut vous couper votre élan d’enclencher la caméra. Si je suis seule avec un amant, je le fais souvent moi-même, quand je sens qu’avec mon amant nous nous déplaçons vers le lit. Cela donne un plan fixe, c’est déjà très bien. Je ne laisse que rarement la caméra à un amant, pour qu’il reste concentré sur le rapport sexuel. Ce n’est pas le moment de chercher des angles originaux, il s’agit plutôt d’oublier que la caméra est là pour avoir un rendu spontané, naturel.

Si mon mari est également présent, il peut filmer comme il l’entend avec de beaux plans subjectifs.

Attention aux smartphones : assurez-vous d’être sur un réseau fermé et pas sur une appli en live. Vous pourriez amèrement le regretter le lendemain. Et veillez à faire cette expérience avec une personne de confiance pour ne pas vous retrouver exposé(e) sur les réseaux sociaux.

Une fois le film réalisé, mon mari se donne pour objectif de le monter sous 48 heures. Passé ce délai, il y a fort à parier que le montage ne se fera jamais. Faire le montage rapidement permet de montrer le résultat aux amants qui adorent pour la plupart revoir la scène.

Et c’est vrai que cela prend un temps fou à mon mari de flouter nos photos et encore plus nos vidéos. Parfois, il faut même aller jusqu’à flouter les tatouages, les alliances, les bracelets d’hommes qui sont par ailleurs eux-mêmes mariés. C’est l’envers du décor des cinéastes anonymes.

Il est essentiel également d’archiver vite votre sextape. Vider vos téléphones portables, la mémoire de votre appareil photo. Ce n’est pas le moment de voir apparaître des contenus pour adultes au réveillon de Noël au moment où les photos du petit dernier circulent.

Le récit

LES CONFIDENCES SUR L’OREILLER

Le récit est une composante essentielle de la relation candauliste. Elle permet à l’excitation déjà ressentie au moment des faits de se manifester à nouveau.

Cette pratique, sorte de débriefing érotisé, permet de s’exciter l’un et l’autre.

Concrètement, je me glisse sous les draps avec mon mari, qui en profite immédiatement pour se dégager de l’étreinte de tissu et montrer l’objet de son tourment : un phallus bien bandé (le trip fonctionne, même si vous avez des difficultés érectiles). Je plaque mon corps contre lui. Il me caresse, m’enlace, cherche mon contact tout en m’embrassant langoureusement. Après, je joue pour raconter ce qui s’est passé avec mon amant. Ce qui donne souvent des répliques de sa part comme :

— Non, tu n’as pas fait ça ! Pas comme ça, pas avec lui !

Et je réponds « Mais si » avec beaucoup d’entrain et d’espièglerie, tout en continuant à raconter où nous étions, qui était là, quelles pratiques j’ai pu avoir, si cela m’a plu, et si j’ai envie de recommencer.

Parfois, pendant le récit, j’ai un rapport sexuel avec mon mari. Je jouis en premier, puis c’est lui qui vient. D’autres fois, je le laisse se masturber à côté de moi, tout contre moi, et ma main vient souvent en renfort de la sienne.

« C’est un moment pour nous retrouver dans le couple, et qui va tout le temps osciller entre la réalité et le fantasme. Cela fait émerger des images concrètes par rapport à ce que j’avais pu imaginer, dans le cas où j’étais absent. Cela participe du fantasme aussi, dans le sens où il y a toujours le secret espoir qu’il y ait des situations vécues plus intimes, plus sensuelles, plus sexuelles, plus surprenantes qui se sont déroulées et ont dépassé ce que j’avais espéré. C’est très érotique de me baser sur le son de la voix uniquement pour m’exciter. C’est également un moment très charnel, qui me permet de concrétiser le côté voyeuriste du candaulisme (voyeurisme auditif) par un témoignage, celui de la personne dont je tire le plus d’excitation dans ma vie. Le jeu continue pour moi, quand ma femme me raconte ses histoires. Nous pouvons nous caresser, je vais peut-être être autorisé à jouir (ou pas) et je peux projeter de nouveaux fantasmes sur les prochaines aventures de ma femme. » Alex, 43 ans, mari formidable

L’HONNÊTETÉ À TOUT PRIX ?

« Mentir » par omission ou ouvertement est un acte qui égratigne vivement la confiance dans un couple. En revanche, il m’est arrivé de dire à mon mari que je n’étais pas prête à parler de certaines relations avec des amants. Les faits étaient par exemple trop récents ou je voulais garder pour moi une part d’intimité. Je suis restée « honnête » en lui disant que je lui en parlerais peut-être plus tard, si je me sentais prête.

Mon mari a respecté mon choix.

On peut tout se dire tout de suite, mais on n’y est pas obligés. Parfois, le temps aide à y voir plus clair.

6.MAIS ALORS, VOUS ÊTES CANDAULISTES, LIBERTINS,
POLYAMOUREUX ?

Pour moi, le libertinage se définit comme une « non-exclusivité sexuelle » et le polyamour comme une « non-exclusivité, potentiellement sentimentale ». Entre les deux, le candaulisme peut osciller.

Il est bien question de non-exclusivité puisqu’il y a ouverture du couple sur une tierce personne (a minima) mais c’est à vous de vivre cette expérience sur le plan sexuel et/ou sur le plan sentimental.

Repenser le libertinage comme une non-exclusivité sexuelle

On commence souvent le candaulisme par un trio, parce que l’échangisme repose sur une dynamique complètement différente où quatre partenaires doivent avoir envie les uns des autres en même temps.

« Nous avons vite trouvé plus compliqué de rencontrer des couples que des hommes seuls. Il est plus facile de trouver un seul troisième partenaire que ce soit une femme ou un homme. Mais nous avons beaucoup évolué. Nos envies sont assez cycliques et nous n’aimons pas être rangés dans des cases. » Mélo, 43 ans, en couple avec Méli

Il y a un bon taux de recouvrement entre configurations libertines et candaulistes, mais c’est l’état d’esprit qui compte avant tout.

Dans le candaulisme, il y a forcément une complicité particulière au sein du trio, parce que les libertins eux-mêmes font la différence entre un plan libertin « classique » et le candaulisme :

« C’est un couple de Toulouse qui m’a expliqué le mécanisme du candaulisme, que je ne comprenais pas au début. Ils étaient tous les deux très à l’aise avec ça. J’étais novice et je ne réalisais pas tout le plaisir que le mari trouvait à laisser sa femme entre les mains d’un autre homme. C’était il y a dix ans, mais pendant des années avant, j’ai libertiné sans être dans le candaulisme. » Idris, 46 ans, amant formidable

Un couple candauliste peut aussi s’adonner à de l’échangisme. Une autre option possible dont nous n’avons pas encore parlé jusqu’à présent : la femme d’un mari candauliste peut très bien se faire draguer par un couple. Et s’engager dans une relation suivie, sans qu’il y ait échange réciproque des partenaires entre les deux couples.

ON DIT MERCI À LA DAME

Les règles de politesse s’appliquent plus que jamais dans le libertinage dans le cadre d’un plan candauliste. Si une rencontre vous a plu, dites-le ! Tout le monde se dit merci après un plan positif, c’est la moindre des choses. Je vous l’accorde, les « mercis » fusent alors dans tous les sens, de la femme au mari et à son amant, de l’amant à la femme et au mari, du mari à sa femme et à l’amant de celle-ci.

PRENEZ VOTRE SANTÉ SEXUELLE EN MAIN

C’est essentiel de choisir un médecin à qui vous dites tout de vos pratiques extraconjugales pour qu’il adapte les tests sanguins à votre situation (votre médecin traitant ou celui juste à côté que vous ne viendrez voir que pour votre santé sexuelle). Ça paraît tout simple et à la fois très gênant, mais vous éviterez les tests à la légère et épisodiques. Par exemple, au début mon médecin me prescrivait des tests très sommaires et ne comprenait pas que j’insiste tous les trois mois pour en refaire : je suis mariée, j’ai l’air d’une femme bien sous tous rapports (et je le suis). Bref, il a fallu que je lui explique ma sexualité pour qu’il me prenne au sérieux. Donc choisissez un médecin référent qui soit votre confident pour votre santé sexuelle. Si ce dernier vous fait la morale, surtout ne discutez même pas : changez-en, vous avez besoin d’une personne de confiance. Une petite astuce en plus : n’hésitez pas à fréquenter les centres de dépistage gratuits. Vous serez un(e) anonyme parmi les autres et ne serez pas jugé(e)s.

Repenser le polyamour comme une non-exclusivité sentimentale

« Pour moi, un des fantasmes ultimes du candaulisme c’est le ménage à trois, peut-être pas physiquement mais moralement. C’est pour cela qu’il faut établir des règles claires partagées par tous. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

Je suis déjà tombée amoureuse de quelques amants et j’ai eu des relations privilégiées avec beaucoup d’autres, à passer autant de temps à discuter que sur l’oreiller, à se promener ensemble, à aller à des concerts, à voyager ensemble… Et si cela vous arrive également, il est intéressant de comprendre le polyamour, ou lutinage qui est le terme retenu par Françoise Simpère. Il existe plusieurs configurations polyamoureuses, dont l’une correspond bien au candaulisme : un couple d’étoiles comme noyau de base et des constellations d’autres étoiles autour, avec parfois de belles étoiles filantes. Le candaulisme peut ressembler à un ciel d’été dégagé. Ça, c’est la version romantique.

La version plus rude, c’est que tout le monde n’est pas prêt à intégrer une relation polyamoureuse. Je suis déjà tombée amoureuse d’un amant qui ne pensait qu’à une chose : que je quitte mon mari pour m’installer avec lui. Donc, moi qui aime deux personnes, ça n’est pas forcément égal à trois personnes qui s’aiment. Il faut bien garder ce « risque » en tête en cas de remise en cause du « couple noyau ».

Je me souviens d’un « café poly » où une jeune femme expliquait sa façon de vivre le polyamour. Elle parlait de ses amours à ses amis, à sa famille, et les présentait également au fil de ses rencontres. Au moment où j’ai écouté son récit, je me suis vue annoncer à belle-maman que j’étais polyamoureuse et lui lister les personnes qui gravitent parfois dans notre sphère de relations amoureuses. Et je me suis dit que cela ferait trop de personnes. Ce qui sous-tend au départ une relation candauliste, ce sont des motivations d’ordre sexuel. De belles relations polyamoureuses peuvent naître, mais il sera plus évident de faire son coming out sur le sujet du polyamour que sur celui du candaulisme.

LA COMPERSION

La compersion est un terme du langage polyamoureux qui désigne le sentiment éprouvé lorsque l’on se réjouit du bonheur d’autrui. En matière de relations interindividuelles, il s’agit donc d’un concept relié à l’empathie qui est notre capacité à nous mettre à la place de l’autre.

En bref, en faisant preuve de compersion, on est content que l’autre soit content. Cela fait plaisir que l’autre prenne du plaisir. Son bonheur suffit à nous réjouir. En cela, la compersion permet de transcender la jalousie : on est heureux que notre partenaire aime quelqu’un d’autre.

On peut être candauliste et vouloir le bonheur de son ou sa partenaire. Comme on peut juste vouloir réaliser un trip sexuel. Les deux cas sont possibles et cumulables. C’est une question d’état d’esprit, et presque de philosophie de vie.

Dans tous les cas, il est extrêmement fréquent que les personnes candaulistes se masturbent et prennent beaucoup de plaisir en regardant ou écoutant quelqu’un d’autre donner du plaisir à leur partenaire.

Ce n’est pas directement lié au sexe, c’est avant tout une question d’émotions.

« Je dis souvent à ma femme que je suis à son service avec ses amants. Elle est libérée, détendue en soirée, alors qu’elle a un boulot stressant au quotidien. Ça me plaît que ma femme puisse avoir ces moments hors du temps, du quotidien. » Laurent, 38 ans, pacsé avec Elsa

Le candaulisme au quotidien

PROFITONS DE LA VIE À TOUS LES ÂGES

Après la rencontre, de plus en plus de couples ne mettent pas un an ou deux avant d’avoir des enfants, mais dix voire quinze ans, comme cela a pu être notre cas. Et j’ai l’intuition (je peux me tromper) que pendant ce nouveau temps de latence, on peut avoir tendance à vivre avec insouciance et légèreté, à faire de nouvelles expériences, ce qui produit des conditions favorables au développement du candaulisme.

Puis en tant que jeune maman, la première fois que j’ai revu un amant après mon accouchement devant mon mari, j’étais aux anges, parce que tout avait été organisé pour moi et l’homme en question rêvait de me revoir depuis plus de trois ans. Donc, à l’époque, ça a boosté ma confiance en moi. Je me souviens qu’il se fichait éperdument de mes kilos en trop. Et avec le temps, je suis ressortie pendant que mon mari veillait sur le foyer familial lors de belles et courtes escapades nocturnes.

Enfin, bien sûr, comme dans le cadre plus général du libertinage, quand les enfants grandissent, cela ouvre aussi de belles opportunités pour vivre des expériences candaulistes.

« Aujourd’hui, avec l’âge finalement, on sait que l’on n’a plus de temps à perdre et l’on se dit que c’est maintenant qu’il faut profiter de la vie. Nous avons des enfants, ce qui est génial, mais ça nous ancre dans un quotidien un peu “plan plan” et je pense que nous avons besoin de nous évader un peu plus qu’avant. » Mélo, 43 ans, en couple avec Méli

TROP DE BONHEUR À NE PARTAGER QU’À DEUX

Quand un couple s’épanouit pleinement dans le candaulisme, c’est difficile d’en parler, même à ses amis très proches. Car au-delà de l’aspect sulfureux, c’est « trop de bonheur » à décrire aux oreilles des autres. Quand chacun a ses petits et gros problèmes, c’est difficile d’afficher toute la joie procurée régulièrement par des rencontres avec des amants passionnants. Je n’en parle finalement qu’avec mon mari. Et avec vous.

C’est pour cela que je dis souvent que mon besoin d’écrire est venu du décalage entre ma vie verticale et ma vie horizontale.

conclusion

UN PETIT VENT DE LIBERTÉ

Récemment, un amant formidable me disait en sortant de notre appartement après une après-midi coquine : « J’adore ce côté transgressif du candaulisme. En fait, Ève, ça te permet de vivre plusieurs vies. Avec moi, tu fais des choses que tu n’aurais pas faites avec ton mari, parce que nous sommes complètement différents, à la fois physiquement, et psychologiquement. » C’est totalement vrai.

Le candaulisme a été pour moi une porte d’entrée vers un quotidien réenchanté, par les sorties, par un certain hédonisme, par des rencontres avec des personnes que je n’aurais peut-être pas rencontrées en dehors de ce cadre privilégié. L’adage populaire « l’homme propose, la femme dispose » s’applique très bien au candaulisme. Je l’optimiserais même en « les hommes proposent, la femme dispose », parce que les amants apportent tous leur pierre à ce bel édifice.

Nous avons parcouru beaucoup de chemin pour nous mettre au diapason avec mon mari, pour creuser en nous, connaître tous nos vecteurs d’excitation. J’ai commencé à être infidèle à mon mari un mois après notre premier rapport sexuel qui avait été fabuleux. Je ne me voyais pas résister à la tentation de profiter de la vie. J’ai eu envie de finir la nuit avec un copain de fac et je l’ai fait. Nous en avons discuté avec mon mari. Ce fut un moment difficile à passer. Puis quelques années plus tard, il a commencé à me parler de contacter des mecs pour des plans coquins. Il fréquentait beaucoup à l’époque les forums candaulistes. J’avais vingt-cinq ans quand j’ai vu pour la première fois un amant en duo dans notre salon. Mon mari a encore la vidéo.

Aujourd’hui, j’ai quarante ans. Ça me paraît fou, mais je viens de vivre quinze années merveilleuses au cours desquelles le candaulisme est devenu pour nous un mode de vie, voire un art de vivre.

Nous vivons ensemble des expériences inoubliables.

J’aime mon mari qui est vraiment un homme formidable.

Glossaire

Bull : littéralement, le taureau ; dominant sexuel mâle (humain) qui cocufie et humilie un mari en étant au « service » de sa femme.

BBC : Big Black Cock, littéralement grosse queue noire ; trip dans le cadre duquel l’amant de madame serait doté de ce précieux attribut.

Cheating wife porn : vidéos porno ou images se consacrant à la mise en scène d’une femme mariée trompant son mari.

Cuckquean : une participante volontaire dans l’acte sexuel entre le mari et une troisième partie féminine.

Cuckqueaning : ce terme a un sens proprement BDSM, phénomène des femmes candaulistes.

Cuckolding : paraphilie et forme de domination sexuelle féminine, dans laquelle un homme est sexuellement excité par l’idée ou le fait que son épouse ou compagne ait des relations sexuelles avec un ou plusieurs autres partenaires, alors que lui doit être fidèle, voire s’abstenir.

Cucking : le désir sexuel d’être candauliste.

Cross-dressing : travestissement dans un genre différent de celui auquel une personne s’identifie. Par exemple dans un jeu de cuckolding, l’homme pourrait être contraint à s’habiller en femme.

Hothubbying : pour celles qui veulent voir leur mari avec d’autres femmes.

Hotwifing : pour les amateurs de plan cul avec sa femme en guest star.

Hotwife : littéralement la femme en chaleur ; on peut dire que c’est la chaudasse, la femme légère, la bonnasse, la salope, la bombe sexuelle... bref, la femme qui aime vivre pleinement sa sexualité.

Pegging : pratique assez taboue qui peut entrer dans le cadre de la domination du mari candauliste par sa femme qui le pénètre avec un gode ceinture.

The Queen of Spades : littéralement la reine de Pique, femme qui affirme son goût pour les hommes noirs.

Ruin orgasm : pratique consistant à stopper toute stimulation sexuelle du sexe de l’homme au moment critique l’amenant normalement à l’éjaculation, pour le laisser jouir (ou pas) ; le ruin orgasm fait partie des pratiques liées au thème du « cuckgasm » toutes les manières selon lesquelles un homme candauliste peut jouir, ou être « vidé » sans ressentir le plaisir normalement lié à la jouissance (pratique du milking), ou tout simplement avoir l’interdiction de jouir.

Size Queen : femme qui affirme son goût pour les hommes bien (voire très bien) membrés.

Sissy : pour qualifier potentiellement un mâle bêta qui sera efféminé volontairement dans le cadre d’un jeu de cuckolding ; l’homme se défait de ses attributs sexuels mâles (par exemple en portant une cage de chasteté) pour emprunter ceux d’une femme objet sexuel (autant par le dresscode que d’un point de vue comportemental) ; cette forme d’humiliation érotique, peut susciter une forme de honte, susceptible d’engendrer une forte excitation sexuelle (et dans un scénario extrême pouvant aboutir à des relations sexuelles avec l’amant de Madame, comme s’il était une femme).

Wifesharing : qui invite à partager sa femme.

« Osez », la collection
de guides pour tout savoir
sur le sexe !

Osez tout savoir sur la fellation, Dino

Osez les jeux érotiques, Dominique Saint-Lambert

Osez les nouveaux jeux érotiques, Dominique Saint-Lambert et Velvet

Osez le sexe selon les astres, Brigitte Lahaie

Osez la fessée, Italo Baccardi

Osez tourner votre film X, Ovidie

Osez réussir votre nuit de noces, Marc Dannam

Osez coucher pour réussir, Étienne Liebig

Osez faire l’amour à 2, 3, 4, Marc Dannam

Osez découvrir le point G, Ovidie

Osez la bisexualité, Pierre Des Esseintes

Osez le Kama Sutra, Marc Dannam et Axterdam

Osez vivre nu, Marc Dannam

Osez la chasse à l’homme, Jane Hunt

Osez la sodomie, Coralie Trinh Thi

Osez la drague et le sexe gay, Raphaël Moreno

Osez les sextoys, Ovidie

Osez la masturbation féminine, Jane Hunt

Osez les conseils d’une experte du sexe pour rendre un homme fou de plaisir, Servane Vergy

Osez les conseils d’une lesbienne pour faire l’amour à une femme, Marie Candoe

Osez le strip-tease, Violeta Carpentier

Osez les jeux de soumission et de domination, Gala Fur

Osez le cunnilingus, Coralie Trinh Thi

Osez les rencontres sur Internet, Maïa Mazaurette

Osez pimenter la sexualité de votre couple, Marc Dannam

Osez les secrets d’une experte du sexe pour devenir l’amant parfait, Servane Vergy

Osez la masturbation masculine, Antoine Dole

Osez le quick sex, Jane Hunt

Osez l’amour au bureau, Marc Dannam

Osez devenir une cougar, Servane Vergy

Osez réussir votre divorce, Marie Minelli

Osez le préservatif, Vincent Vidal

Osez les massages érotiques, Érik Rémès

Osez faire votre coming out, Paul Parant

Osez 52 scénarios de week-ends érotiques, Marc Dannam

Osez les sexfriends, Marie Minelli

Osez le sexe tantrique, Michèle Larue

Osez devenir une femme multiorgasmique, Servane Vergy

Osez le mariage gay & lesbien, Paul Parant

Osez les aphrodisiaques et autres stimulants sexuels, Vincent Vidal

Osez changer de sexe, Axel Léotard

Osez une leçon de fellation, Coralie Trinh Thi

Osez dresser votre mari, Octavie Delvaux

Osez l’infidélité, Pierre Des Esseintes

Osez faire l’amour à Paris, Marc Dannam

Osez booster votre libido, Michèle Larue

Osez l’amour après 60 ans, Roselyne Madelénat

Osez une nuit d’amour parfaite, Marc Dannam

Osez la première fois, Marie Minelli

Osez devenir une bête de sexe, Stéphane Rose

Osez les conseils d’un sexologue pour maîtriser votre éjaculation, Dr Marc Bonnard

Osez réussir votre vie sexuelle, Marc Dannam

Osez devenir une bête de sexe, Stéphane Rose

Osez les conseils d’un gay pour faire l’amour à un homme, Erik Rémès

Osez être une maman sexy, Ovidie

Osez les secrets d’une experte du sexe pour que l’amour dure toujours, Servane Vergy

Osez les préliminaires, Marc Dannam

Osez la photographie érotique, Jean Louis del Valle

Osez le naturisme, Marc Dannam

Osez le libertinage, Pierre Des Esseintes

Osez draguer un mec, Flore Cherry

Osez préparer votre corps à l’amour, Italo Baccardi

Osez faire l’amour partout sauf dans un lit, Marc Dannam

Osez, les grands formats

Peut-on être romantique en levrette ?, Maïa Mazaurette & Damien Mascret

1001 secrets érotiques, Marc Dannam

99 cadeaux sexy à offrir à votre amoureux(se), Marc Dannam

102 scénarios érotiques à réaliser avec votre amoureux(se), Marc Dannam

Tout Osez, Marc Dannam

669 gages érotiques pour pimenter vos jeux sexuels, Marc Dannam

111 défis érotiques pour explorer vos fantasmes, Marc Dannam

Kama Sutra lesbien, Maryssa Rachel

La Sexualité féminine de A à Z, Ovidie

Mini Osez

Osez 69 jeux érotiques pour booster votre libido, Coralie Trinh Thi

Osez 103 secrets d’une fellation réussie, Coralie Trinh Thi

Osez 55 secrets de couples sexy, Marc Dannam

Osez 77 lieux insolites pour faire l’amour, Marc Dannam

Osez un orgasme par jour (prendant 365 jours), Marc Dannam

Osez 101 trucs pour faire jouir votre amant, Pierre Des Esseintes